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Н е ф т я н о е  о ж е р е л ь е

Программу освоения нефтяных богатств Шаимсвого и Сургутского 
районов Западной Сибири до 1970 года утвердила Коллегия Мини
стерства нефтедобывающей промышленности СССР.

Шаим и Сургут... Их справедливо называют кладовыми «черного 
золота»: здесь открыто 32 месторождения. Самые крупные из них 
—  Трехозервое, Мортьгмьинекое, Средне-Мулымьинское, Уеть-Ба- 
лыкское, Вершинное, Западно-Сургутское. Через пять лет Шаим и 
Сургут будут давать Родине огромное количество нефти —  20 мил
лионов тонн.

■ Чтобы нефтяникам легче работалось, в Западной Сибири будут 
проложены новые железиые и автомобильные дороги, построены жи

лые дома со всеми удобствами и общежития гостиничного типа.
Сейчас в этих краях действует нефтепровод Шаим —  Тюмень и 

строится подземная трасса Усть-Балык— Омск. В дальнейшем
предполагается проложить еще две магистрали: Тюмень— Курган и 
Александровское— Анжер о-Судженск.

Намечено выполнить большой объем поисково-разведочного буре
ния около двух с половиной миллионов метров. В результате бу
дет обеспечен значительный прирост промышленных запасов неф
ти.

(ТАСС).
Москва.

г о с у д а р с т в е н н ы й
Р А З Г О В О Р

Большой энергией наполнены эти 
дни. Страна идет навстречу XXIII 
съезду партии. Все советские люди 
готовятся к  этому знаменательному 
событию, как к  самому торжествен
ном у и светлому празднику.

Партийный ф орум обсудит и при
мет Директивы по пятилетнему пла
ну развития народного хозяйства 
страны. Пятилетка станет становым 
хребтом всей нашей экономической 
и общественной жизни. Вот почему 
каждый из нас проявляет такой ог
ромный интерес к перспективам 

развития социалистической экономи
ки, вот почему уж е более месяца 
проект Директив находится в цент
ре внимания всех трудящихся. Весь 
народ принял участие в его  обсуж 
дении. В партийных организациях, 
на собраниях коллективов трудя
щихся идет большой государствен
ный разговор о перспективах даль
нейш его укрепления экономической 
мощ и Советского государства, ро
ста благосостояния людей. В эти дни 
все самые светлые помыслы ком 
мунистов и беспартийных направле
ны к родной Коммунистической пар
тии, для которой высшая цель — 
благо народа.

— Проект Директив —  это наш 
компас на новое пятилетие, —  ска
зал в своем выступлении на соб
рании коллектива рабочих Томской 
карандаш ной фабрики тов. Бодаж- 
ков. —  Мы асе хорош о знаем, что 
планы партии всегда исполняются, я 
уверен, что и задания новой пяти
летки будут выполнены успешно. 
Залогом тому готовность каж дого 
советского человека своим творче
ским  трудом прокладывать путь 
в будущее.

•В области состоялось свыше двух 
тысяч собраний коммунистов и всех 
трудящ ихся по обсуждению  проекта 
Директив, На них присутствовало бо
лее 112 тысяч человек. О коло 8 
тысяч из них внесли свои предложе
ния. Кроме того, в партийные органы, 
в редакции газет, радио и телевиде
ния поступили сотни писем трудя
щихся, в которых они делятся своими 
мыслями и предложениями о путях 
развития эконом ики в новой пятилет- 
ке. ,

В своих выступлениях, письмах 
трудящ иеся области единодуш но 
одобряю т проект Директив, выра
жают свое непреклонное стремле
ние воплотить планы партии в жизнь. 
Как подлинные хозяева своей стра
ны, они по-государственному ос
мысливают каж дую  строчку этого 
важнейш его партийного документа, 

вносят предложения, имеющ ие зна
чение в масштабе всей страны.

Станут ли многие из них строкой

в Директивах съезда или нет —  они 
обязательно найдут отражение в 
дальнейшем развитии экономиче
ской и общественной жизни нашей 
страны. Кладезь народной м удро
сти является постоянным источни
ком  планов и деятельнрсти нашей 
партии и правительства.

Вместе с тем на собраниях в 
партийных организациях, в коллек
тивах трудящ ихся было высказано 
м ного замечаний, предложений, 
осуществление которых зависит от 
местных органов. Трудящиеся 
вскрыли много резервов про
мыш ленного и сельскохозяйственного 

производства, подсказали пути улуч
шения работы коммунального хо
зяйства, торговли, службы быта, раз
вития культуры _и улучшения ком м у
нистического воспитания людей.

Партийные, проф союзные, ком со
мольские организации, местные Со
веты, хозяйственные органы должны 
внимательно изучить все предложе
ния и советы трудящихся, принять 
меры для их осуществления. Надо 
сделать так, чтобы ни одно ценное 
предложение не осталось без вни
мания.

Осуществление их долж но занять 
большое место во всей организа
торской работе в массах. В эти дни 
партийные организации сосредото

чивают усилия производственных 
коллективов на обеспечении четкого 
трудового ритма в работе, вы сокого 
качества выпускаемой продукции, на 
выполнении плановых заданий и по
вышении экономической эффектив
ности. Сельские коммунисты  моби
лизую т колхозников, рабочих и слу
жащ их совхозов на успешное завер
шение зимовки скота, на своевре
менную  подготовку к весеннему се
ву с гем, чтобы в текущ ем году до
биться значительного увеличения 
производства продуктов земледелия 
и животноводства.

Вступая на предсъездовскую  вах
ту, рабочие, колхозники, специали
сты, все трудящ иеся области брали 
высокие обязательства. Сейчас мно
гие коллективы рапортую т об их 
успешном выполнении. Надо в ос
тавшиеся дни до открытия съезда 
усилить трудовое напряжение, соз
дать соревнующ имся все усло
вия для выполнения своих обяза
тельств, чтобы каждый томич мог 
сделать свой вклад в фундамент 
пятилетки.

Важно, чтобы невиданный тру
довой накал людей, проявившийся 
во время обсуждения проекта Д и 
ректив XXIII съезда КПСС, крепчал 
как весенний ветер, ширился и раз
вивался е каж ды м  днем, с кажды м 
новым годом  пятилетки.

В с т р е ч а  

тов. Л. И. Брежнева 
с тов. Хесусом Фариа

22 марта Первый секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев принял Гене
рального секретаря Коммунисти
ческой партии Венесуэлы Хесуса 
Фариа, прибывшего вчера в Мо
скву после 30-месячного пребы
вания в венесуэльской тюрьме. В 
беседе принял участие секретарь 
ЦК КПСС Б. Н. Пономарев.

Товарищ Л. И. Брежнев от име
ни Президиума ЦК КПСС горячо 
приветствовал выдающегося сына 
рабочего класса, руководителя 
Коммунистической, партии Вене
суэлы и пожелал ему скорейшего 
выздоровления, новых сил в борь
бе за свободу и светлое будущее 
венесуэльского народа.

Товарищ Хесус Фариа выразил 
свою личную глубокую благодар
ность, признательность всех ком
мунистов Венесуэлы Центрально
му Комитету КПСС, советским 
людям за неустанно проявляемую 
ими пролетарскую солидарность 
с патриотами Венесуэлы, со всеми 
борцами за свободу и независи
мость народов. Тов. Фариа поже
лал успехов предстоящему XXIII 
съезду КПСС, на котором он будет 
возглавлять делегацию Коммуни
стической партии Венесуэлы.

Встреча прошла в исключитель
но теплой, сердечной обстановке.

УСПЕХИ ЖИВОТНОВОДОВ РОССИИ
Труженики сельского хозяйства 

Российской Федерации, соревнуясь за 
достойную встречу XXIII съезда 
КПСС, увеличили производство про
дуктов животноводства и досрочно 
выполнили план первого квартала 
по продаже государству молока, яиц, 
скота и птицы. По сравнению с соот

ветствующим периодом прошлого го
да закуплено больше: молока— на
193 тыс. тонн, скота и птицы— на 
386 тыс. тонн и яиц— на 226 млн. 
штук. Продажа государству продук
тов животноводства сверх плана про
должается.

Колхозы и совхозы республики

принимают меры по дальнейшему ро
сту продуктивности животноводства, 
снижению себестоимости продукции, 
повышению рентабельности хозяйст
ва.

Труженики сельского хозяйства 
направляют свои усилия на то, чтобы 
вовремя и качественно провести ве

сенний сев, добиться получения вы
соких урожаев зерна и других сель
скохозяйственных культур, создать 
прочную кормовую базу для общест
венного животноводства, успешно 
выполнить свои обязательства перед 
государством по продаже всех сель
скохозяйственных продуктов.

В  ы  с  о  к  и  е  
н  а  г р а д ы

Президиум Верховного Совета 
СССР указами от 22 марта 1966 го
да присвоил звание Героя Социали
стического Труда и наградил ордена
ми и медалями СССР большую груп
пу колхозников, рабочих совхозов, 
специалистов сельского хозяйства, 
ученых, работников сельскохозяйст
венных. заготовительных, партий
ных, советских, профсоюзных и ком
сомольских организаций за успехи, 
достигнутые в развитии животновод
ства, увеличении производства и за
готовок молока, мяса, яиц и шерсти.

Вез воздуха, без 
кислорода невозможна 
была бы жизнь на зем
ле. Но без этого живи
тельного газа трудно 
обойтись и на произ
водстве. «Легкими 
предприятия» называ
ют на Томском элек
троламповом заводе 
кислородную станцию. 

До сих пор она с трудом 
обеспечивала собствен
ное производство, вы
деляя лишь очень не
много газа для город

ских нужд. Томским 
предприятиям и лечеб
ным учреждениям при
ходилось завозить ки
слород из Кемерова, 
Новосибирска, Юрги. 
Сейчас завершена ка
питальная реконструк
ция станции. На преж
них производственных 
площадях удалось раз
местит» много допол
нительного уникально
го оборудования. В ре
зультате объем «лег
ких завода» увеличил

ся в два раза: вместо
120 баллонов газа 
станция стала ежесу
точно давать 240. Это 
позволит каждый день 
выделять лечебным уч
реждениям города в 
шесть раз больше ки
слорода, чем раньше. 
Кроме того, организо
вано производство чи
стого азота, который 
раньше тоже достав
ляли с Кемеровского 
азотно-тукового завода.

Реконструкция кис
лородной станции про

водилась под руковод
ством отдела главного 
механика завода. Мно
го труда вложили в это 
важное дело опытный 
мастер В. Т. Лукьянов, 
слесари и механики 
Ф. Я. Самсонов, В. А. 
Шмыров, Ф. К. Куг- 
лер, В. Т. Отченашен- 
ко, Я. А. Кулешов и 
другие. Хорошо по
могли заводу работни
ки управления «Сиб- 
сантехмонтаж».

Е. ВАСИЛЬЕВА.

П е р в ы й  с р е д и  о т к о р м с о в х о з о в
Бакчарский откормсовхоз вы

шел победителем в соревнова
нии откормсовхозов области за 
1965 год. Ему вручено перехо

дящее Красное знамя облсов- 
профа и треста «Скотооткорм». 
В хозяйстве в два с лишним ра
за перевыполнен план получе

ния привесов скота и продажи 
мяса. За год получено 113 ты
сяч рублей прибыли.

Е. БЕДОВАЯ.

Вчера со станции Томск-11 на открытых платформах отправились 
одиннадцать тракторов. Эти тяжеловесные силачи пока только 
пассажиры. Но со станции Барабинск, где расположена перевалочная 
база геологов, они уже сами повезут груз для нефтеразведчиков Сред
него Васюгана. '(

Этот тракторный караван пройдет по трудной трассе — через тай
гу и болота. Гюведут его одиннадцать лучших трактористов Томского 
объединения «Сельхозтехника». Вторую колонну из пяти тракторов 
они отправили из Томска своим ходом в Колпашево. Это будет один 
из вкладов механизаторов сельского хозяйства области в развитие 
нефтеразведочных работ.

Фото Ф. Хитриневича.

ТРЕВОЖНЫЕ С И ГН А Л Ы  С О  С ТР О Е К

ВОЛОКИТА ВМЕСТО ВОЗНАГРАЖДЕНИЯ
Наша бригада из СУ-4 тре

ста «Томскстрой» в прошлом 
году перешла на хозяйственный 
расчет. Начинали мы тогда 
строить жилой дом для под- 

_ шишшкового завода. Камея- 
!  щики добросовестно выполняли 
| все условия хозрасчета. По- 
5 хозяйски использовали кирпич, 
5 раствор, железобетон.
| Главный инженер СУ-4 
£ В. Елфимов. старший норми- 
= оовщик В Дурнин горячо под- 
= лерживали нас. В- то же время 
£ они заверяли, что в случае эко- 
!  номии строительных материа- 
= лов задержки за премией не 
= будет.
| И вот кончилась кладка до- 
= ма- Нам причиталось вознаг- 
[ раждение 300 рублей. И пошла

карусель. «В  ближайшее вре
мя получите». Или: «Обожди
те до ближайшей получки».

В декабре бухгалтерия за
просила из бригады табель вы
хода на работу. После этого бы
ло дано «честное слово», что 
вознаграждение нам выплатят 
к новому году. Потом перво
начально установленную сумму 
заметно урезали. Но и теперь 
волокита продолжается.

Зачем же у людей отбивать 
охоту ц. хозяйственному расче
ту?

АЛЕКСАНДРОВ, ВАЛЕ- 
ВИЧ, НОГАЕВ, ЖДАНОВ, 
АРЧАКОВ, ТЮМЕНЦЕВ, 
ЖАВОРОНКОВА, СТУ- 

ЛОВА, ПАШКЕЕВ, ФУР
СОВ, каменщики СУ-4 
треста «Томскстрой».

ЧТОБ НЕ КРАСНЕТЬ...

■
■  I

В К Л А Д  Т О М С К И Х  Г Е О Л О Г О В
Коллектив Томской комплекс

ной экспедиции успешно ведет 
геологоразведочные работы. Про
буренными скважинами уточнен 
контур Колпашевского железо
рудного поля, изучен веществен
ный состав железных руд. В юж
ной части области вскрыто пер
спективное цинковое рудопрояв- 
ление. Разведаны и переданы для 
промышленного освоения два 
месторождения стройматериалов. 
Закончены основные полевые 
гидрогеологические исследования 
в Асиновском районе для обеспе

чения будущего лесохимического 
комплекса водой за счет подзем
ных источников.

Экспедиция вела поисковые 
работы на нефть и газ в Карга- 
сокском районе. Мы первыми 
вышли на просторы Обь-Енисей- 
ского междуречья. Коллектив 
участка глубокого бурения в 
прошлом году закончил в основ
ном строительство базы и про
бурил 2.807 метров на Кананак- 
ской площади.

Сейчас перед коллективом экс
педиции стоят большие задачи.

Для поиска нефти и газа нуж
но будет пробурить 5.100 метров 
на Пайдугинском поднятии. За
планировано продолжить геоло
гические съемки крупного мас
штаба с целью выявления пер
спективных участков для орга
низации поиска месторождений 
цинка, никеля, каменного угля 
и других полезных ископаемых. 
Будут вестись поиски россыпно
го золота, марганцевых и дру
гих руд.

В текущем году значительно 
больше выделено средств на по-

Наша бригада борется за 
звание бригады коммунистиче
ского гоуда, считается одной из 
передовых на Зырянском про
рабском участке. Производ
ственную программу прошлого 
года бригада выполнила на 140 
процентов.

В честь XXIII партийного 
съезда коллектив решил вы
полнить четырехмесячный план 
за три месяца, закончить стро
ительство главного корпуса 
детсада-яслей, добиться эко
номии цемента и кирпича.

Январский план выполнен на 
142 процента. Спорилась рабо
та в первые недели февраля.

иски и разведку нерудных полез
ных ископаемых для обеспечения 
потребности в стройматериалах 
не только южной территории об
ласти, но и северных районов, в 
которых начнется промышленное 
освоение нефтяных и газовых 
месторождений.

В районе города Томска нач
нем гидрогеологические исследо
вания для обеспечения города
подземными водами.

Экспедиция впервые будет
проводить профильное глубинное 
геолого-географическое вручение 
Кузнецкого Ала-Тау, Колывань-

Но потом получилась заминк 
с  доставкой материалов: пере 
мычек, плит перекрытия, кир 
пича. Асиновский кирпичны: 
завод и предприятия железобе 
тонных изделий Томска подвс 
дят нас. Хотелось надеяться 
что их руководители прислу 
шаются к нашему голосу, не за 
ставят нас краснеть перед зы 
рдашами. От этих заводов сей 
час зависит успешное выполне 
ние наших социалистически: обязательств.

Г. ФРОЛОВ, 
монтажник Зырянского 
участка треста «Томск- 
сельстрой».

Томской складчатой зоны и се
веро-западных районов области.

Эти работы необходимы для 
оценки перспектив выявления 
различных полезных ископаемых 
и изучения гидрогеологических и 
инженерно-геологических особен
ностей, без чего невозможно об
щее планирование развития хо
зяйства области в связи с пред
стоящим освоением нефтяных и 
газовых месторождений.

Н. ДОДОНОВ, 
начальник Томской ком

плексной экспедиции.

Подножка обязательствам
Коллектив треста «Томск- 

сельстрой» обязался ко дню от
крытия партийного съезда 
сдать 3.474 квадратных метра 
жилой площади. Строители 
держат слово. -

Однако в последнее время 
некоторые заказчики ставят им 
подножку. Для совхоза «Кол- 
пашевский» трест строит два 
8-квартирных дома. Они почти 
готовы. Но отделку домов при

шлось прекратить из-за отсут
ствия тепла. Совхоз не обеспе
чивает котельную электроэнер гией.

Такое же положение со  сда
чей 16-квартирного дома в се
ле Маркелове. Томское обл- 
сельхозуправление не предста
вило вовремя чертежи на теп
лотрассу от котельной к дому.

В. ПРОКОФЬЕВ, 
секретарь партбюро тре

ста «Томсксельстрой».
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НОВЫ Е РУ БЕ ЖИ 
ДВАДЦАТИТЫСЯЧНИКА

Малая комплексная бригада 
Валентина Ивановича Прекура- 
та в прошлом году заготовила 
20 .900 кубометров древесины и 
заняла одно из первых мест в 
комбинате «Томлес». В этом го
ду бригада Валентина Ивановича 
приняла новое обязательство: за
готовить и стрелевать 22 тыся
чи кубометров древесины. Свое 
слово передовики производства 
держат крепко: они ежемесячно 
трелюют по 1.700 кубометров 
леса вместо 1.680 по заданию. 
Сейчас бригада, которая трудит
ся в Золотушинском лесопункте 
Молчановского леспромхоза, уже 
намного опередила график.

В. МАЙКОВ.

ПРЕМ ИИ Л У Ч ШИ М 
Л Е С О Р У Б А М

Чтобы больше заинтересовать 
материально рабочих валочно-тре- 
левочных бригад верхних складов 
в выполнении и перевыполнении 
месячных планов лесозаготовок, 
администрация и рабочий комитет 
Лайского леспромхоза объявили 

производственные конкурсы на 
февраль и на март. За перевы
полнение плана установлены для 
каждого лесопункта семь премий. 
Сейчас подведены итоги за фев
раль. Первую премию —  70 руб
лей —  получила бригада А. С. 
Богайчука с Суйгинского лесо
пункта. Она стрелевала за месяц 
2.468 кубометров леса —  значи
тельно больше плана. На Цент
ральном лесопункте первую пре

мию получила бригада Г. В. Кру- 
мова, на лесопункте Анга —  
бригада А. А. Маршаровского.

П. СУХАЧЕВ.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О
П Е Р Е К Р Ы Т О

По-ударному трудится в эти 
дни коллектив Неготского лесо
пункта Каргасокского леспромхо
за. На счету лесорубов около ты
сячи сверхплановых кубометров 
древесины. Они ежедневно от
правляют на нижний склад по 
300 кубометров леса, значитель
но больше суточного графика. Ко 
дню открытия съезда партии ле
созаготовители обязались заго

товить 1.300 кубометров леса 
сверх плана. Это значительно 
больше, чем намечалось вывезти 
сверх задания на старте года.

Хорошо работает малая ком
плексная бригада В. П. Осветин- 
ского. Она борется за то, чтобы к 
29 марта заготовить 2.500 кубо
метров, почти полтора месячных 
плана.
ПО ПОЛТОРЫ НОРМЫ

Коллектив Парабельского пром
комбината взял социалистическое 
обязательство —  закончить вы
полнение квартального плана к 
29 марта. Слово свое работники 
промкомбината держат крепко. 
Ранним утром начинает свой 
рабочий день шофер секретарь 
комсомольской организации Иван 
Камынин. На вывозке леса он вы
полняет задания на 140 процен
тов. В числе первых прибывает в 
лесопункт и молодой шофер Иван 
Бену. Ежедневно он выполняет 

до полутора норм. Хорошо на по
грузке леса трудится Владимир 
Позолотин, против фамилии кото
рого на доске показателей стоит 
цифра: 138 процентов.

В. КОНШЦЕВ.

и  о  с л е д а м  н а ш и х  в ы с т п у п л е н  и й

«Р А С П Л А Т А  ЗА З А З Н А Й С Т В О »
Партком совместно с правлением 

колхоза «Комсомолец» на объединен
ном совещании, состоявшемся 12 
марта, обсудил статью «Расплата за 
зазнайство», опубликованную в га
зете «Красное знамя» 3 марта 1966 
года.

Факты, указанные в статье, под
твердились. Партком и правление 
колхоза обеспокоены тем, что в хо
зяйстве смещены растелы на весен
не-летние месяцы, что план продажи 
молока в первом квартале находится 
под угрозой срыва.

В колхозе принимаются меры к 
поправлению положения дел. В на
стоящее время введено четырехкрат
ное кормление коров с добавкой в 
рацион хвойной и соломенной муки, 
улучшен уход за скотом. Организо
ваны прогулки коров. Создан сухо
стойный гурт. Улучшается постанов
ка искусственного осеменения живот
ных. Надой на фуражную корову по

вышен по колхозу с четырех с поло
виной до шести килограммов в сут
ки. Особое внимание уделено повы
шению товарности молока, продаже 
его государству.

Главному зоотехнику колхоза тов. 
Егорову указано на беспринципное 
отношение к выполнению плана 
продажи молока государству.

Председателю правления колхоза 
тов. Параеву указано на его зазнай
ство и слабый спрос с заведующих 
фермами, а также зоотехнических и 
ветеринарных работников за содер
жание и кормление коров.

Мне, как секретарю парткома, вы
сказаны серьезные замечания за не
удовлетворительную организацию 
социалистического соревнования и 
запущенность в работе с людьми.

В. АГЕЕВ,
секретарь парткома колхоза 
«Комсомолец» Асиновского рай
он?.

От редакции: В статье «Расш  
та за зазнайство» содержалась та 
же критика в адрес главного зс 
техника Асиновского районного у 
равнения сельского хозяйства тс 
Ендерова, но ни сам он, ни рук 
водители управления пока не с 
кликнулись на статью. Молчани 
как говорят, знак согласия. Но н 
в данном случае замалчивание кр 
тики не устраивает. Мы хотели С 
знать, в частности, какие приним 
ются меры, чтобы колхоз «Коме 
молец» выполнил план продал 
молока государству. Тем боле 
что и в ответе тов. Агеева пикаю 
заверений на этот счет нет.

Редакция надеется, что разговс 
по статье «Расплата за зазнайс 
во» будет продолжен в районнс 
управлении сельского хозяйства.
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РАССКАЗЫВАЕТ ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ МИНИСТРА ХИМИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ СССР С. М. ТИХОМИРОВ
Советская химическая про

мышленность быстро идет в го
ру, особенно после 1958 года, 
когда Пленум Центрального 
Комитета КПСС признал необ
ходимым развивать эту отрасль 
ускоренными темпами. За это 
время в несколько раз возросло 
производство минеральных 
удобрений, пластических масс, 
химических волокон, лаков и 
красок. В строй действующих 
вошли сотни, химических пред
приятий, новых производств и 
цехов.

В проекте Директив XXIII 
съезда по новому пятилетнему 
плану подчеркивается, что не
обходимо увеличивать выпуск 
наиболее прогрессивных совре
менных материалов. Тут следу
ет учитывать не только каче
ственную сторону дела, но и 
сколько затрачено энергии, 
средств и времени на выпуск 
продукции. Это обстоятельство 
нельзя забывать. Для развития 
органической химии складыва

ются все более благоприятные 
условия. Наша отрасль инду
стрии все шире опирается на та
кое дешевое сырье, как попут
ные газы, парафины, низко
октановые бензины — все то, 
что раньше либо пропадало, 
либо плохо использовалось.

О структурных сдвигах в 
сырьевом балансе свидетель
ствует опыт промышленности 
химических волокон, где за се
милетие общий объем произ
водства удвоен, а выпуск син
тетических волокон возрос в 
шесть раз. Я имею в виду кап
рон, лавсан, нитрон. Новое 
сырье находит все более широ
кое применение в текстильной 
И трикотажной промышленно
сти. Из него ткут великолепные 
ткани, вяжут чудесные коф
точки, джемперы, детские ко
стюмы, Скоро в больших мас
штабах будет налажено произ
водство волокна анид •— разно
видности нейлона. Его серебри
стые нити идут на производство

множества красивых вещей. Из 
анида ткут крепчайший автомо
бильный корд.

К концу новой пятилетки 
предусматривается рост произ
водства химических волокон на 
400 с лишним тысяч тонн по 
сравнению с 1965 годом. Это 
сырье сейчас выпускают двад
цать крупных предприятий. За 
годы пятилетки к ним присое
динятся еще десять заводов и 
комбинатов химических воло
кон, которые сооружают в раз
личных районах страны.

Химики считают одной из 
своих важнейших задач — не
прерывно увеличивать выпуск 
минеральных удобрений. По
ставки их сельскому хозяйству 
возрастают с каждым годом. 
Повышается и начество продук
ции. В новой пятилетке про
мышленность должна достиг
нуть годового уровня 65 мил
лионов тонн удобрений —- в 
два с лишним раза больше, чем 
было достигнуто в Минувшем

году. В проекте Директив XXIII 
съезда указывается, что мы 
должны добиваться значитель
ного повышения качества ми
неральных удобрений.

К концу 1970 года «фабри
ки плодородия» будут постав
лять селу удобрения только в 
гранулированных и неслежива- 
ющихся формах. Это избавит 
страну от излишних перевозок, 
применение таких гранул зна
чительно повысит плодородие 
полей.

Предусмотрено увеличение 
мощности всей промышленно- 
еги минеральных удобрений. В 
полную силу будут работать 
гигантские комбинаты «Апа
тит» и «Каратау», поставляю
щие фосфоросодержащее

сырье, мощные калийные ком
бинаты на Северном Урале и в 
Белоруссии.

Несколько слов о промыш
ленности. выпускающей сред
ства защиты растений. Накану

не семилетки она выработала 
немногим более 40 тысяч тонн 
продукции. В нынешнем же го
ду предприятия смогут отпра
вить уже свыше 200 тысяч 
Тонн химических средств защи
ты растений. Поставлена зада
ча выпускать эту продукцию в 
большем ассортименте и луч
шего катества. В крупных мас
штабах производятся хлороор- 
гайические и фосфороорганиче
ские инсектициды, гербициды, 
дефолианты.

Хочу сказать о проблеме 
увеличения производства пла
стических масс. Известно, что 
эти материалы находят все 
большее применение в машино
строении, приборостроении, 
станкостроении, на стройках. 
Из них производят трубы, ли
сты, пленки, различные про
фильные изделия. Но потребно
сти в пластмассах все еще 
удовлетворяются не полностью. 
Теперь эта отрасль химии полу
чит новый толчок. Промышлен
ность К концу пятилетки, как 
предусматривает проект Дирек

тив XXIII съезда КПСС, долж
на добиться уровня производст
ва в 2.300 тысяч тонн. Особое 
предпочтение отдается такому 
универсальному материалу, как 
полиэтилен. С 1958 года вы
пуск его возрос в 86 раз. Что
бы справиться с возросшим 
объемом производства пласти
ческих масс, необходимы новые 
мощности. Сейчас в стране дей
ствуют и строятся 55 предприя
тий этой отрасли.

Представленный ЦК КПСС 
проект Директив по новому пя
тилетнему плану предусматри
вает также рост в 2 ,5— 3 раза 
производства товаров бытовой 
химии и других изделий быто
вого назначения. Будет расши
рен ассортимент такой продук
ции. Сейчас уже многое делает
ся для практической реализа
ции этого пункта проекта Ди
ректив. Создается новая мощ
ная сеть предприятий бытовой 
химии. Они сооружаются в го
родах России, Грузии, Украи
ны, Армении и других респуб
лик. Переоборудуются и осна
щаются современной техникой 
действующие предприятия.

В проекте Директив XXIII 
съезда КПСС по пятилетнему 
плану правильно указывается

на необходимость улучшать ис
пользование производственных 
фондов. Мы тут отстаем, слиш
ком медленно осваиваются у 
нас новые мощности.

Химическая индустрия отли
чается большим многообрази
ем технологических процессов, 
огромным ассортиментом изде
лий, многие из них очень 
дорогие. Поэтому на всех пред
приятиях непреложным зако
ном должна стать повседневная 
борьба за экономию и рацио
нальное; использование каждого 
килограмма сырья, полупродук
тов, материалов, энергетиче
ских ресурсов. Министерство 
будет стремиться к тому, что
бы достижения отечественной 
и зарубежной науки и техники 
быстро становились достоянием 
промышленности.

Сейчас, когда создана строй
ная отраслевая система управ
ления, имеются все условия 
для более четкой работы пред
приятий, для их плодотворной 
и тесной связи с научно-иссле
довательскими и проектными 
организациями, для быстрейше
го внедрения в производство 
последних новинок науки и тех
ники.

(ТАСС).

Ш ИРОКАЯ ПОСТУПЬ СТРАНЫ ЭЛЕКТРИЧЕСКО
Электрификация, являющаяся стержнем строительства эко

номики коммунистического общества, играет ведущую роль в 
развитии всех отраслей народного хозяйства, в осуществлении 
всего современного технического прогресса.

(Из Программы КПСС, принятой 
XXII съездом партии).

ЕСТЬ 500 МИЛЛИАРДОВ!
Почти на 40 миллионов ки

ловатт увеличилась энергетиче
ская мощь Советского Союза за 
время, прошедшее o f  XXII до 
XXIII съезда КПСС, сказал в 
беседе с корреспондентом, 
ТАСС первый заместитель ми
нистра энергетики и электри
фикации СССР Я. И. Финоге
нов. Это значит, что только за 
четыре года каша страна ввела 
на электростанциях новых мощ
ностей намного больше, чем 
Франция за всю свою историю.

Вспомните дни, предшество-. 
вавшие XXII съезду партии. 
Энергетики рапортовали тогда 
о своих трудовых успехах. У 
стен города-героя Волгограда 
была торжественно пущена 
крупнейшая гидроэлектростан
ция мира. Газеты сообщали, 
что Приднепровская ГРЭС до
стигла мощности 1.200 тысяч 
киловатт и стала самой круп
ной тепловой электростанцией 
страны...

Годы, прошедшие с тех пор, 
отмечены событиями еще бо
лее значительными. Братская 
ГЭС на Ангаре, первый агрегат 
которой дал ток вскоре после 
XXII партийного съезда, теперь 
имеет мощность 3.825 тысяч ки
ловатт, ей нет равных в мире. 
Едут и едут зарубежные спе
циалисты в таежный Братск, 
чтобы увидеть крупнейшее гид
ротехническое сооружение На
шего времени, возведенное по 
последнему слову науки и тех
ники. А на Енисее строится 
Красноярская гидроэлектро
станция, которая по мощности 
превзойдет Братскую.

Первенство среди тепловых 
электростанций продолжает 
удерживать Приднепровская

ГРЭС. Ее мощность ньгне 2.100 
тысяч киловатт, она обеспечи
вает энергией один из наиболее 
индустриально развитых райо
нов страны.

В Кузбассе мощности 1.300 
тысяч киловатт достигла Томь- 
Усинская ГРЭС, на которой в 
последние годы введено не
сколько коупных блоков. Зара
ботали На полную мощность 
Вогкинская ГЭС на Каме, 
Днепродзержинская— на Днеп
ре, Головная — на Вахте. В 
ряд действующих стали Кона
ковская, Криворожская, Ново
черкасская ГРЭС. Станции та
кого типа, проектной мощно
стью 2,400 тысяч киловатт 
каждая, будут в дальнейшем 
основой нашей энергетики.

Строители электромагистра
лей тоже берут новые высоты. 
Сооружена электропередача по
стоянного тока Волгоград— 
Донбасс напряжением 800 ты
сяч вольт. В других странах 
таких линий нет.

В период между съездами 
партии на наших электростан
циях началось внедрение бло
ков мощностью в 300 тысяч 
киловатт, рассчитанных на 
сверхкритические параметры 
пара. Это новая ступень В раз
витии тепловой энергетики.

Турбины современных ГРЭС 
приводятся в действие паром 
Имеющим обычно давление 130 
атмосфер и температуру 565 
градусов. Параметры эти при
нято считать высокими. Когда 
же мы говорим об агрегатах со 
сверхкригаческими параметра
ми. то имеем в виду давление 
пара в 240 атмосфер при тем
пературе 580 градусов. Такое 
повышение очень выгодно, оно 
позволяет уменьшить расход 
топлива на каждый отпущен
ный киловатт-час на 6 — 7 про

центов. Эти незначительные на 
первый взгляд проценты пре
вратятся в Сотни тысяч тонн 
сбереженного топлива.

Переход на сверхкритические 
параметры — не простое дело. 
При повышении давления и 
температуры пара возрастают 
технические требования к обо
рудованию и его монтажу. 
300-тысячные блоки еще не 
всегда работают устойчиво. Од
нако курс верен.

В прошедший после XXII 
съезда КПСС период затрачено 
немало сил, чтобы перевести 
энергетическое строительство 
на индустриальные рельсы. Те
перь тепловые электростанции 
сооружаются, как правило, по 
типовым проектам с широким 
использованием сборных кон
струкций. Это позволяет вести 
работы более высокими темпа
ми, В 1964 году, например, на 
Верхне-Тагильской ГРЭС было 
введено три блока по двести 
тысяч киловатт!

Минувшие четыре .года при- , 
несли решительные перемены 
сельской электрификации.
Обеспечить централизованное 
энергоснабжение сельских по
требителей от государственных 
энергосистем — вот одна иэ 
важных задач энергетиков се
годня. В этом направлении и 
строится работа. В результате 
потребление энергии колхозами 
и совхозами стало значительно 
увеличиваться. В текущем го
ду более половины намеченных 
к вводу магистральных линий 
электропередачи предназначает
ся для электрификации сел. 
Кроме того, в сельской местно
сти будет построено более чет
верти миллиона километров 
распределительных сетей.

Советские энергетики встре
чают XXIII съезд КПСС успеш
ным выполнением семилетнего 
задания. Годовая выработка 

электроэнергии в Советском 
Союзе превысила 500 миллиар
дов киловатт-часов. В период 
между съездами сделан круп
ный шаг по пути осуществле

ния величественной ленинской 
идеи о сплошной электрифика
ции страны.

РАБОЧАЯ ПЕСНЯ МАШИН
Конаковская ГРЭС (Калинин

ская область) расправляет пле
чи. В 1961 году экскаваторщик 
А. Рулев вынул здесь первый 
ковш грунта. А  теперь на пол
километра вдоль Волги вытяну
лось величественное здание 
электростанции. В просторном 
зале поют свою рабочую песню 
могучие машины. Три энерго
блока по 300 тысяч киловатт 
каждый уже дали в объединен
ную энергосистему Европейской 
части СССР столько электро
энергии, сколько городу Кона
ково хватило бы на сто лет!

Блок в 300 тысяч киловатт 
— это комплекс сложнейших 
машин. Автоматизация и меха
низация производственных про
цессов позволили сделать ГРЭС 
высокоэкономичной. Обслужи
вающего персонала здесь в 
три-четыре раза,, меньше,, чем 
на других станциях такой мощ
ности, но с иным оборудова
нием. Сверхкритические пара
метры пара дали возможность 
снизить удельный расход топ
лива по сравнению со станция
ми, на которых работают 
200-тысячные агрегаты. Расход 
электроэнергии на собственные 
нужды также значительно ни
же.

По-ударному работают строи
тели и монтажники электро
станции. Сейчас они сооружают 
четвертый блок и обещают 
сдать его к 49-й годовщине 
Великого Октября. Тогда Кона
ковская ГРЭС наберет полови
ну проектной мощности — 
1.200 тысяч киловатт.

Г Э С  Д А Л А  Ж И З Н Ь  
З А В О Д А М

Около двух миллиардов ки
ловатт-часов сверхплановой 
электроэнергии дала с начала

пуска Волжская ГЭС имени 
XXII съезда КПСС.

Волжский энергетический ги
гант вызвал к жизни десятки 
крупных промышленных пред
приятий. Рядом с ГЭС постро
ен Волгоградский алюминиевый 
завод —* один иэ самых мощ
ных в стране.

Неподалеку от гидростанции 
вырос и новый индустриальный 
центр Нижнего Поволжья —• 
город Волжский. Здесь созданы 
энергоемкие предприятия. Сре
ди них — химический комби
нат, который уже дает стране 
автомобильные и тракторные 
шины, синтетический каучук, 
огнеупорную ткань, изделия из 
асбеста и многое другое. Воз
водятся предприятия органиче
ского синтеза, металлических 
конструкций, синтетического 
волокна. Намечено заложить за
вод крупногабаритных сталь
ных труб.

Энергию Волжской ГЭС ны
не получают промышленные 
предприятия, колхозы и совхо
зы центральных областей стра
ны, Поволжья и Донбасса. При
мерно половина ее идет в Мо
скву.

На станции автоматизирова
но управление агрегатами. В 
машинном зале, протянувшем
ся на три четверти километра, 
редко увидишь людей. С цент
рального пульта управляет аг
регатами один человек — ин
женер-диспетчер. В любую ми
нуту он может включить или 
отключить любой гидроагрегат. 
Диспетчер, наблюдая за при
борами, видит, как работают 
машины, какое количество 
энергии передается по высоко
вольтным линиям.

Волжская электроэнергия — 
одна из самых дешевых в 
стране.

БЕРЕЖЛИВЫЕ-В ПОХОДЕ
В огромном корпусе Придне

провской ГРЭС выстроились в 
ряд паровые котлы. На их «пи
тание» ежедневно уходит около 
пятнадцати тысяч тонн угля. 
Добиться снижения затрат топ
лива — такую задачу поставил 
перед собой и успешно решает 
дружный коллектив крупней
шей в стране тепловой электро
станции.

За последние четыре года на 
ГРЭС расход условного топли
ва на отпущенный киловатт-час 
сократился с 412,6 до 395,4 
грамма. Эго значит, что сэко
номлено такое количество угля, 
которого достаточно на полме
сяца бесперебойной работы всех 
тринадцати энергоблоков стан
ции.

Украинские энергетики на
стойчиво осваивают головные 
образцы агрегатов мощностью в 
150 и 300 тысяч киловатт, со
зданные харьковскими машино
строителями. Каждый такой 
агрегат в расчете на. выработан
ный киловатт-час потребляет 
значительно меньше топлива, 
чем ранее пущенные турбины 
в сто тысяч киловатт.

Большой эффект дало приме
нение специальных аппаратов 
для обдувки поверхностей на
грева котлов. Эта новейшая 
техника сейчас используется на 
двенадцати агрегатах, что позво
ляет экономить ежедневно по 
пятьдесят тонн угля. Сокращен 
расход электроэнергии на внут
ренние нужды. Новаторы мо
дернизировали гидроустановки, 
с помощью которых удаляется 
шлак из-под котлов. На этом 
экономится ежегодно 12 милли
онов киловатт-часов. Чтобы вы
работать их, потребовалось бы 
примерно пять тысяч тонн топ
лива.

Коллектив Приднепровской 
ГРЭС горячо поддержал почин 
москвичей и ленинградцев. 
Энергетики с новой силой раз
вернули борьбу за снижение за
трат на выработке электроэнер
гии.

Вк'

пятилетка и культурное строительство

Пятилетка в цифрах 
и с р а в н е н и я х

А м е р и к а н с к и й  
ч у г у н  у с т у п а е т  
дорогу советскому

94— 97 миллионов тонн —  
столько будет выплавлено в на
шей стране чугуна в 1970 году— 
последнем году новой пятилетки. 
Сравните: в 1964 году металлур
гическая промышленность таких 
развитых капиталистических стран, 
как ФРГ, Япония, Англия, Ф ран
ция, Италия, Канада, Ш веция, 
вместе взятых, выплавила чугуна 
96,3 миллиона тонн. Еще в 1950 
году у  нас чугуна производилось 
в 3 раза меньше, чем в СШ А. А  
в 1970 году наша страна получит 
чугуна столько, что к  нынешнему 
уровню  С Ш А придется еще доба
вить все -одовое производство 
чугуна в Англии.

Одна Украина к  концу пяти
летки будет давать чугуна в год 
больше, чем в 1958 году произ
водила вся наша страна, почУКГ 
столько, сколько  выплавляется 
сейчас в Западной Германии и 
Англии, вместе взятых.

За минувш ее семилетие при
рост выплавки чугуна в СССР со
ставил 26,6 миллиона тонн, то 
есть в среднем 3,8 миллиона 
тонн в год. ^5а пятилетку выплав
ка чугуна увеличится на 27,8 —  
30,8 миллиона тонн, то есть бу
дет возрастать ежегодно в сред
нем на 5,5—6,2 миллиона тонн. 
Каждый год в поток чугуна бу
дет добавляться столько металла, 
сколько егс производила наша 
страна в 1932 году, или столько, 
сколько ныне производит Кана
да.

В С Ш А  за 9 лет, с 1955 по 
1964 год, производство чугуна 
увеличилось всего на 7,7 милли
она тонн. Нашей стране в пред
стоящем пятилетии потребуется 
год и два-три месяца, чтобы 
обеспечить такой прирост. Вот 
какими темпами идет вперед на
ша металлургия!

За годы пятилетки в стране 
вырастут десятки новых домен. 
Войдут в строй новые мощ ности 
на Череповецком, Челябинском, 
Верх-Исетском, Ново-Липецком 
металлургических заводах, на 
Нижне-ТаГИльском, О рско-Хали- 

ловском, М агнитогорском  метал
лургических комбинатах и других 
предприятиях.

Новый крупны й шаг вперед 
сделает металлургия Сибири. 6у-

МИНИСТР КУЛЬТУРЫ СССР Е.Вся страна обсуждает проект 
Директив XXIII съезда КПСС 
по пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР на 
1966— 1970 годы. Наряду с За
дачами экономического харак
тера проект предусматривает 
широкое развитие сети учреж
дений культуры и искусства, 
всестороннее улучшение куль
турного обслуживания населе
ния, особенно в сельской мест
ности. -По просьбе корреспон
дента ТАСС Г. Погосовой ми
нистр культуры СССР Е. А. 
Фурцева рассказала о масшта
бах культурного строительства 
в стране.

Предстоящее пятилетие бу
дет особым, подчеркнула Е. А. 
Фурцева. Советские люди гото
вятся к замечательным датам: 
50-летию Великого Октября и 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Это будут годы 
смотра грандиозных свершений 
за полвека Советской власти. В 
то же время это будут годы за
воевания новых рубежей на на
шем пути к коммунизму.

В области культурного стро
ительства сделано уже немало. 
В настоящее время советских 
людей обслуживают свыше 380 
тысяч библиотек, более 125 ты
сяч клубов, 860 театрально- 
зрелищных предприятий, 920 
музеев.. Ежегодно в -стране 
почти 250 миллионов человек 
посещают спектакли, концерты 
и цирке.ные представления. Это 
очень большая цифра. Создано 
около шестнадцати тысяч на-

РАССКАЗЫВАЕТ
родных Университетов, более 
семи тысяч общественных биб
лиотек, 800 народных театров, 
большое число других люби
тельских художественных кол
лективов.

В настоящее время ведутся 
строительство и реконструкция 
45 театральных зданий, 6 кон
цертных залов, 29 цирков, 39 
художественных учебных заве
дений. Возводится свыше 250 
дворцов и домов культуры (сю
да не входят клубные учрежде
ния, сооружаемые колхозами).

В столице сооружаются но
вые здания для МХАТа имени 
Горького, Всесоюзной государ
ственной библиотеки иностран
ной литературы, Государствен
ной картинной галереи, Мос
ковского академического хорео
графического училища, цирка 
на три тысячи мест. Перечис
лить здесь все, что строится 
вновь или капитально рекон
струируется по всей стране, по 
всем республикам, просто нет 
возможности.

В Российской Федерации все 
области, края и автономные 
республики включились в об
щественный поход за улучше
ние культурного строительства.
К 1967 году в республике на
мечено построить около десяти 
тысяч новых зданий сельских 
культурно-просветительных уч
реждений и более двенадцати

тысяч капитально отремонтиро
вать.

Постановление правитель
ства о кредитовании колхозов 
окажет очень большое влияние 
на улучшение культурного 
строительства на селе. Мы рас
считываем также на активное 
участие в этом благородном де
ле общественности, особенно 
молодежи. Задача не только в 
том, чтобы строить новые клу
бы, но и в том. чтобы хорошо 
оборудовать их.

Строятся и еще будут соору
жаться тысячи новых учрежде
ний культуры. В связи с этим 
возникает необходимость рас
ширить подготовку кадров. Для 
этого увеличивается прием сту
дентов в уже существующие 
вузы. В этом году в Ташкенте 
открывается новый институт 
культуры, который будет гото
вить специалистов для респуб
лик Средней Азии. Нужны кад
ры для расширяющейся сети 
культурно-просветительных уч
реждений. Нужны руководите
ли коллективов художественной 
самодеятельности. Ведь в этих 
коллективах сейчас занимаете 
около десяти миллионов чело
век. Задачи эстетического вос
питания грудящихся также тре
буют расширения подготовки 
кадров, в Том числе кадров 
преподавателей для средних

школ. Многое еще предстоит 
сделать в этой области.

В Советском Союзе сейчас 
насчитывается 44 высших худо
жественных учебных заведения. 
Из них половина — музыкаль
ные. Работает около 200 худо
жественных, театральных, хо
реографических, музыкальных 
училищ. Только в 3.200 музы
кальных школах учатся 450 
тысяч человек. Музыкальная 
школа в селе перестала быть 
редкостью. Настолько огромна 
тяга советских людей к пре
красному, велика любовь к ис
кусству, что очень нелегко 
удовлетворять запросы родите
лей. И первые на очереди — 
сельские местности, крупней
шие стройки, новые города.

В начале января в газете 
«Правда» было опубликовано 
письмо группы виднейших дея
телей советского искусства 
«К новым творческим сверше
ниям!» Объявляя о своем наме
рении расширить маршруты га
стролей. организовать концер
ты в промышленных районах 
страны, на стройках, выступить 
перед железнодорожниками и 
рыбаками, тружениками колхо
зов и совхозов, воинами Совет
ской Армии и Флота, авторы 
письма призвали своих коллег 
последовать их примеру. Они 
подчерчивают необходимость 
как можно шире приобщить 
грудящихся к большому искус
ству, приложить максимум уси-

А. ФУРЦЕВА
лий для значительного улучше
ния художественного обслужи
вания советских людей.

И это не просто слова. Для 
постановки спектаклей к 50-ле
тию Великого Октября в союз
ные республики выезжают три
надцать ведущих режиссеров 
московских и ленинградских те
атров. Ю. А. Завадский едет в 
Казахстан, Р. Н. Симонов —  в 
Армению, Г. А. Товстоногов — 
в Грузию, Н. П. Акимов —  в 
Эстонию, Л. В. Варпаховский— 
на Украину. Обращение, встре
тившее горячее одобрение и 
поддержку всех деятелей куль
туры, свидетельствует о стрем
лении мастеров искусств быть 
всегда вместе с народом. И нет 
лучшей награды художнику, 
чем благодарность народная. 
Какой глубокий смысл заложен, 
например, в том, что на 
соискание Ленинских пре
мий 1966 года кандидату
ры режиссера Л. Варпахов- 
ского и драматурга М. Шатрова 
за спектакль «Ш естое июля» в 
МХАТе наряду с ЦК профсою
за работников культуры и мос
ковскими писателями выдвину
ли коллективы московского за
вода «Красный пролетарий» и 
Центральной междугородной 
телефонной станции, а кандида
туру Михаила Ульянова за ис
полнение роли Егора Трубни
кова в фильме «Председатель* 
поддерживают рабочие заво
дов «Динамо» и «Стаяколит»,

а также Редкинского опытного 
завода.

Как и весь советский народ, 
с чувством удовлетворения и 
большой ответственности при
ходят деятели культуры к XXIII 
съезду родной партии. Единые 
в своем стремлении правдиво 
отобразить советскую действи
тельность, чувства и мысли на
шего do временника — строи
теля коммунизма, они и впредь 
будут черпать вдохновение в 
великих свершениях своего на
рода, творить для народа.

дет закончено строительство 
первой очереди нового гиганта 
—  Западно-Сибирского металлур
гического завода, начнется со
оружение завода ферросплавов 
в Восточной Сибири. К 1970 го
ду Запсиб будет выплавлять чу
гуна з полтора раза больше М аг
нитки.

В новой пятилетке поток боль
шого металла нашей страны ста
нет еще мощ нее. Советская ме
таллургия достигнет таких высот, 
которы х не достигала до этого 
металлургия ни одной страны 

1 мира.
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В Венгрии продолжается строительство Дунайского нефтеперера
батывающего комбината. Первая очередь крупного предприятия в ме
стечке Сазхаломбатта действует, получая советскую нефть по трубо
проводу «Дружба». К концу этого года намечено ввести в строй новые 
объекты.

НА СНИМКЕ: здесь трудится бригада бетонщиков Бела Катоны.
(Фото МТИ— ТАСС).

С Е С С И Я  С О В Е Т А  
МИНИСТРОВ «ШЕСТЕРКИ»

БРЮССЕЛЬ, 22 марта. Корр. 
ТАСС А. Огородников передает:

Вчера здесь начала работу оче
редная сессия совета министров 
европейского экономического со
общества. Работа проходит под 
председательством премьер-мини
стра Люксембурга Пьера Вернера.

В повестке дня сессии — снова 
вопросы финансирования сельского 
хозяйства стран— участниц общего 
рынка, обсуждение которых при
вело в прошлом году к кризису 
группировки.

Как сообщаю^ бельгийские га
зеты, министры «шестерки» обсу
дят на сессии вопросы о размерах

квот, отчисляемых государствами 
— членами ЕЭС в фонд финанси
рования экспорта продукции сель
ского хозяйства, в чем заинтересо
ваны прежде всего Франция и 
Голландия. Газеты отмечают так
же, что в ходе этой сессии вряд ли 
можно достигнуть прогресса ввиду 
сложности самой проблемы, суще
ствующих противоречий, а также 
вследствие того, что бельгийские 
министры, участвующие в работе 
сессии, практически не имеют пол
номочий для принятия столь важ
ных решений, так как новое прави
тельство Бельгии еще не утвержде
но парламентом.

СОВЕТСКАЯ ЭКОНОМИКА-
Э К О Н О М И К А  М И Р А

П А Н А М А , 23 марта. (Т А С С ).  
Советская экономика — Экономика 
мира, экономика динамичная, направ
ленная на обеспечение благосостоя
ния народа — так отозвался о проек
те Директив X X I I I  съезда КПСС  
по пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1966— 70 
годы видный панамский специалист 
в области планирования Ирвинг Диас 
Фабреге.

Перспектива повышения националь
ного дохода, отметил он, является яр
ким доказательством поразительных 
возможностей планируемой экономи
ки. Особенно знаменателен тот факт, 
что процесс индустриализации ши
роко распространяется и на сельские

районы, что вызовет значительное 
повышение материального и культур
ного уровня сельского населения.

Капиталовложения в общественный 
сектор, ассигнования на просвещение, 
отдых, а также значительное увели
чение производства товаров широко
го потребления, подчеркнул Диас 
Фабреге, доказывают, что укрепляю
щаяся социалистическая экономика 
может выделять все больше средств 
на удовлетворение личных потребно
стей. Развитие науки, о котором го
ворится в проекте Директив, пора
жает своим размахом и указывает На 
огромный прогресс, достигнутый С о
ветским Союзом в области космиче
ских исследований,

РЕГИСТРАЦИЯ ТАШКЕНТСКОЙ Д ЕКЛАРАЦИИ В О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 23 марта. (ТАСС). 

В Организации Объединенных На
ций вчера состоялась церемония 
регистрации Ташкентской деклара
ции, Постоянный представитель 
Индии при ООН Партасаратхи 
вручил на чей генеральному сек
ретарю ООН У Тану ратифициро
ванные копии Декларации. На це
ремонии присутствовали замести
тель постоянного представителя

СССР при ООН Е. Н. Макеев и 
поверенный в делах Пакистана Ах
мед Али.

В соответствии с Декларацией 
Индия и Пакистан обязались не 
прибегать к применению силы при 
решении спорных проблем. Согла
шение, достигнутое в Ташкенте 
представителями обеих стран, спо
собствовало урегулированию погра
ничного конфликта между Индией 
и Пакистаном.

С л и я н и е  

нью-йоркских газет
НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. (ТАСС). 

Владельцы «Нью-Йорк геральд три- 
бкж», «Нью-Йорк дМорнэл-Амери- 
кэн» и «Нью-Йорк уорлд телеграм 
энд сан» объявили о планах слияния 
своих газет в одну издательскую ком
панию, которая будет называться 
«Уорлд джорнэл трибюн». Сейчас 
эти газеты принадлежат корпорациям 
Уитни, Херста и Скриппса-Говарда. 
После слияния эта компания будет 
издавать газеты: утреннюю — «Ге
ральд трибюн», дневную — «Уорлд 
джорнэл» и комбинированный вос
кресный номер — «Уорлд джорнэл 
энд Трибюн».

В результате объединения в Нью- 
Йорке будет выходить на одну днев
ную и одну воскресную газеты мень
ше.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 
В КИТЯЕ

22 марта, в 11 часов 28 минут 52 
секунды московского времени, цент
ральная сейсмическая станция 
«Москва» зарегистрировала сильное 
землетрясение на расстоянии 6.000 
километров от Москвы.

По данным обработки Материалов 
сейсмических станций Советского 
Союза, эпицентр этого землетрясения 
находится в Восточном Китае, в пунк
те с географическими координатами 
36 градусов северной широты и 116 
градусов восточной долготы.

Возможная сила в эпицентре—10 
баллов по 12-балльной шкале.

(ТАСС).

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  ДЖ.  Г О Л Л А Н Д
В Б И Р М И Н Г Е М ЕЛОНДОН, 22 марта. (ТАСС). 

Выступая с речью в Бирмингеме, 
генеральный секретарь Коммуни
стической Партин Великобритании 
Джон Голлан разоблачил предвы
борную тактику консерваторов и 
лейбористов,

ГолЛан отметил, что обе эти 
крупнейшие партии обходят важ
нейший вопрос о причинах нынеш
него экономического положения 
Англии. Лейбористы заявляют, что 
им в наследие от консерваторов до
сталось запутанное экономическое 
положение, а консерваторы ут
верждают, что лейбористы усугу
били экономическую неразбериху. 
Правы и те и другие. Но и кон
серваторы, и лейбористы умалчи
вают о том, как преодолеть застой 
в промышленности.

Касаясь экономических планов 
лейбористов, основанных на на

дежде, что рост продукции англий
ской промышленности составит 4 
процента в год, Голлан подчеркнул 
несостоятельность этих расчетов. 
Такого роста нет, сказал он. Мы 
получаем прирост только в 2,5 
процента в этом году.

«Мы бросаем Вильсону вызов— 
пусть он опровергнет, что его по
литика ограничит производство в 
этом году. Более того, у него нет 
никаких перспектив на улучшение 
дел в ближайшем году, как их нет 
и у Хита».

« О Б Ъ Е К Т  № 261»— ВО Д О Р О Д Н А Я  Б О М Б А ?
НЬЮ-ЙОРК, 21 марта. Корреспон

дент ТАСС С. Лосев передает:
Палаточный военный городок 

«Кэмп вильсон», раскинутый непода
леку от Паломареса после столкно
вения бомбардировщика «В-52» с 
бензозаправщиком «КС-435», свер
тывается. Сотни американских сол
дат, летчиков и моряков, участвовав
ших с 17 января в операции «Сломан
ная стрела»—в поисках четырех по
терянных водородных бомб, уклады
вают на грузовики и десантные суда 
оборудование и палатки. Перед отъ
ездом из района Паломареса они 
внесли пожертвования на строитель
ство в Паломаресе новой церкви: 
молитесь в ней, испанские жители, 
чтобы радиоактивное заражение не 
укоротило вашу жизнь. «Многие кре
стьяне, — напоминает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс Ин
тернэшнл дель амо, .— понесли 
серьезные убытки, когда посевы бы
ли отравлены радиоактивным облу
чением из двух расколовшихся при 
падении на землю бомб. Экономика 
пострадала также из-за временного 
запрета, введенного на прибрежное

рыболовство».
Четвертая водородная бомба, об

наруженная, по американским ут
верждениям, у побережья Испании 
на глубине более 760 метров, все 
еще не извлечена на поверхность. 
Как передает мадридский корреспон
дент «Нью-Йорк таймс» Тед Шульц, 
надежды на быстрое извлечение 
американской водородной бомбы со 
Дна Средиземного моря рассеялись, 
когда стало известно, что бомба на
ходится в опасном месте, на краю 
подводного каньона, крутой склон 
которого уходит вглубь под углом 
в 70 градусов...

Теперь, по-видимому, потребуется 
еще несколько дней сложных под
водных работ военно-морских спе
циалистов, прежде чем окутанный 
парашютом тяжелый предмет, офи
циально обозначаемый как «объект 
№ 261», являющийся, как полагают, 
водородной бомбой большой мощ
ности, сможет быть поднят на по
верхность.

По сообщениям из района Пало- 
марес, вчера поисковые работы 
временно прекращены. Официальная

причина— ухудшение погоды и силь
ное волнение на море. Иностранные 
журналисты в корреспонденциях из 
района поиска отмечают также, что 
две участвующие в подъеме кар
манные подводные лодки г -  «Элвин» 
и «Алюминаут» — нуждаются в ре
монте и перезарядке аккумулятор
ных батарей.

«Спасательная операция» не так- 
то проста, хотя подлодка «Алюми
наут» и оснащена «механической ру
кой». «Если повезет, — сказал пред
ставитель военно-морского флота 
США корреспонденту журнала «Биз
нес уик», то экипаж «Алюминаут» 
смог бы, пользуясь клешнями, при
крепить трос, но он не может под
нять такую тяжесть, как водородная 
бомба». Океанографическое иссле
довательское судно напрасно ждало 
19 марта, что «Алюминаут» сумеет 
опутать тросом «объект № 261», что
бы потом лебедка на этом судне 
могла поднять пятитонную бомбу. 
Эта операция, пишет «Нью-Йорк 
таймс», «не удалась», и бомба ска
тилась еще ближе к краю подвод- 
ього ущелья.

Теперь, по словам газеты, амери
канское командование отказалось 
от своего первоначального намере
ния перевезти водородную бомбу, 
если она будет извлечена, вначале 
на испанскую военно-воздушную ба
зу Сан-Хавиер. Теперь бомба «как 
можно скорее будет доставлена > в 
Соединенные Штаты». Иными слова
ми, даже испанские власти будут ли
шены возможности удостовериться 
в том, действительно ли найден у 
испанского побережья смертоносный 
подарок Пентагона.

Голлан подчеркнул: «Имеется
лишь один выход из .создавшегося 
положений: необходимо сократить 
расходы на вооруженные силы и 
базы за границей и нужно облег
чать условия кредитования. Тогда 
у промышленности появится воз
можность расширить продукцию».

Но в ые  м и л л и а р д ы  
на г ряз ную войну

ВАШИНГТОН, 23 марта. 
(ТАСС). Сенат США одобрил вче
ра подавляющим большинством го
лосов правительственный законо
проект об а с с и г н о в а н и и  
13.135.719.000 долларов на нужды 
войнв! во Вьетнаме. Почти все эти 
ассигнования, которые ранее были 
одобрены палатой представителей, 
предназначаются для расширения 
численности американских войск в 
Южном Вьетнаме, увеличения ко
личества перебрасываемых туда 
оружия и боеприпасов, а также 
строительства новых военных баз 
США В Юго-Восточной Азии.

Против законопроекта голосова
ли сенаторы Морзе (демократ от 
штата Орегон) и Грюнинг (демо
крат от штата Аляска), критикую
щие политику правительства СШ А 
в отношении Вьетнама.

Расисты помогут 
р а с и с т а м

Южно-Африканская Республи
ка онажет необходимую помощь 
Южной Родезии в случае, если 
ООН иля Англия используютхвой
ска против Яна Смита. Об этом 
заявил на днях один из руководи
телей националистической партии 
Ю АР Дж. Нел, выступая на пред
выборном митинге в Кейптауне,

(ТАСС).

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Е

«ШУТКА» С «ЗОЛОТОЙ БОГИНЕЙ» ЯВНО ЗАТЯГИВАЕТСЯ
ЛОНДОН, 22 марта. 

(Корр. ТАСС). Под ве
чер в британской ассо
циации прессы зазво
нил телефон и глухой 
голос торопливо ска
зал: «Это была всего 
только шутка. Шутка 
студентов. Если вы 
внесете 50 фунтов стер
лингов на благотвори
тельные цели, «золо
тая богиня» будет воз
вращена». И тут же в 
Трубке раздались ча
стые гудки.

Звонок этот был не 
единственным. Кто-то, 
не пожелавший назвать

ДЕПУТАТ 
И ЖИЗНЬ

своего имени, позвонил 
даже в Скотланд-Ярд 
и заявил, что, кубок 
Жюля Риме находится 
на стадионе «Грейха- 
унд» в лондонском Ист- 
Энде.

Впрочем, полицей
ские детективы скепти
чески относятся к этим 
телефонным сообщени
ям. «Разговоры о шут
ке — это лишь шут
ка», *— заявляют они, 
По-прежнему идут 
энергичные розыски 
пропавшего трофея
футболистов, по-преж
нему все «стройные

джентльмены с тонки
ми губами и темными 
волосами» — а сколь
ко их в Лондоне! — на
ходятся под подозре
нием.

А мировая и англий
ская спортивная обще
ственность кипит воз
мущением. «Невероят
но, но факт», «Возму
тительно», «П озор» — 
такими аншлагами пе
стрят страницы газет. 
«Если бы устраивались 
олимпийские игры для 
воров, Великобритания 
завоевала бы на них 
все призы. Страна, где

грабители устроили по
хищение сразу 2.500 
тысяч фунтов стерлин
гов с почтового поезда, 
вновь доказала, что ей 
принадлежит мировое 

первенство», — пишет 
обозреватель лондон
ской газеты «Сан». 
Впрочем, таким «лав
рам» никто не станет 
завидовать.

Президент ФИФА 
Стенли Роуз, находя
щийся в Нью-Йорке, 
узнал о краже от ата
ковавших его коррес
пондентов. Ошеломлен
ный известием, он лишь

сумел сказать, что не
медленно возвращается 
в Лондон, чтобы «за
няться этим делом 
вплотную».

В стране, чьи футбо
листы являются сейчас 
обладателями «золотой 
богини» (увы, теперь 
уже несуществующей!), 
возмущение особенно 
велико. «Это никогда 
не могло бы случиться 
в Бразилии», — за
явил член бразильской 
спортивной конфедера
ции Абраим Тебет. 
«Для нас кубок Жюля 
Риме — не только чи

стое золото, это сим
вол нашей спортивной 
истории, наша надеж
да на победу на чем
пионате мира нынеш
него года. Даже бра
зильские воры слиш
ком любят футбол, 
чтоб допустить такую 
кражу».

Английские газеты 
теперь вспоминают, 
что в январе, когда 
бразильцы привезли 
«золотую богиню» на 
церемонию жеребьевки 
мирового футбольного 
чемпионата, они пре

дупреждали, что. меры, 
Предпринимаемые ан
гличанами для охраны 
кубка, недостаточны. 
В самой Бразилии ку
бок хранился в одном 
из банков. В тех не
многих случаях, когда 
его доставляли в каче
стве экспоната на вы
ставки, организовыва
лась круглосуточная 
охрана. Полицейские 
стояли с четырех сто
рон кубка, не позволяя 
посетителям прибли
жаться к нему ближе 
чем на полтора метра.

ВСЕГДА Б Ы Т Ь  В П О И С К Е
Предприятие «заболело». Иными 

словами, —  перестало приносить 
прибыль. Нужно принимать меры. 
Кто сможет глубоко разобраться в 
причинах «болезни», вскрыть их и 
помочь ликвидировать?

Лучше финансистов, мне думается, 
этого никто не сделает. Но не тех, 
которые работают на таком предприя
тии: тут нужен свежий глаз. Новый 
человек обязательно увидит то, мимо 
чего проходят нередко работники «за
болевшего» предприятия. А группа 
других специалистов, используя свой 
опыт и знания, сумеет дойти до всех 
мелочей организации производ
ства и поможет наладить работу 
предприятия.

Что же это за группа «лечащих 
врачей»? Прежде всего— депутаты. В 
любом местном Совете есть постоян
ные комиссии. Членами их являются 
умудренные жизненным опытом, во
оруженные знаниями люди. Большин
ство их —  отличные специалисты 
своего дела. В бюджетно-финансовых 
комиссиях, например, как правило, 
большая прослойка специалистов-фи- 
нансистов. К своей работе они при
влекают других сведущих людей.

В прошлом году «заболели» Том
ская кондитерская фабрика «Крас
ная звезда», завод резиновой обуви 
и резинотехнических изделий, база 
«Росбакалеи». Они недодали в бюд
жет свыше трех миллионов рублей 
налога с оборота. Если бы в дела 
этих предприятий вовремя вмешалась 
бригада «лечащих врачей», бюджет 
не понес бы такого ущерба.

Вина за это ложится и на бюд
жетные комиссии областного, Том
ского городского, районных Советов 
депутатов трудящихся г. Томска. Мы 
вовремя не вмешались и не помогли.

Как показывают итоги прошлого 
года, финансово-бюджетные комис
сии «просмотрели» работу предприя
тий местной промышленности, кото
рые тоже недодали в бюджет боль
шую сумму налога с оборота. Это 
произошло потому, что из 45 глав
ных изделий, предусмотренных на
роднохозяйственным планом, мест
ная промышленность выпускала то

вары только 15 наименований. А 
остальные, в том числе многие изде
лия из леса, в нашу область торгую
щие организации завозили (и сейчас 
завозят) из безлесных районов стра
ны. Удельный вес товаров местной 
промышленности в плане розничного* 
товарооборота (без хлеба и пива) со
ставляет мизерный процент. В то же 
время кредиты банка на развитие 
местной промышленности полностью 
не используются.

Или еще один пример. В сельских 
магазинах летом не купишь свежего 
мяса и многих других продовольст
венных товаров. Работники потреб
кооперации объясняют это отсутстви
ем простейших холодильников при 
магазинах. А кто не дает их строить? 
Это можно с успехом делать за счет 
ссуд Госбанка. Но из отпущенных на 
эти цели 673 тысяч рублей кредита 
облпотребсоюз использовал только 
одну треть.

Потребительская кооперация в
1965 году не выплатила в бюджет 
56 тысяч рублей. В системе ее мага
зинов, баз продолжаются растраты, 
хищения, сумма которых за прош
лый год превысила 170 тысяч руб
лей. Это —  результат игнорирования 
сроков проведения инвентаризации 
ценностей у материально-ответствен
ных лиц, поверхностного проведения 
ревизий. Понятно, если бы бюджет
ные комиссии глубже вникали в ра
боту потребительской кооперации, 
нам удалось бы избежать таких не
приятностей.

Можно привести еще десятки при
меров, свидетельствующих о недоста
точной работе бюджетных комиссий 
местных Советов.

В первом году новой пятилетки 
ошибкам и промахам не должно быть 
места. Недавно состоявшаяся сессия 
областного Совета депутатов трудя
щихся утвердила бюджет области на
1966 год. Отрадно отметить его еже
годный рост. Интересны такие циф
ры: в 1944 году, когда организова
лась наша область, ее бюджет состав
лял немногим более 13 миллионов 
рублей, а в 1966 году он возрос

до 82,2 миллиона рублей. Особенно 
радует рост расходов, направляемых 
на Удовлетворение нужд трудящих
ся. Если 21 год тому назад на про
свещение было затрачено 5,8 мил
лиона рублей, то нынче намечено из
расходовать 38,3 миллиона рублей. 
А на развитие народного хозяйства 
области намешено израсходовать в  
11 раз больше средств.

В первом году новой Пятилетки 
бюджет области возрастет по доходам 
на 16,4 процента и по расходам —  
на 16,2 процента по сравнению с 
прошлым годом.

Но утвердить бюджет —  еще не 
значит обеспечить его выполнение. 
Тут нужна напряженная, кропотли
вая работа всех коллективов пред
приятий, организаций, учреждений, 
финансовых органов, особенно депу
татов. Кто, как не избранники наро
да, должен особенно внимательно 
следить за исполнением бюджета, за 
разумным расходованием каждого 
рубля? Депутатские права обязывают 
нас главные усилия направить на 
выполнение бюджета области, города, 
района, сельского Совета. Будет вы
полнен бюджет —  построим все, что 
намечали по народному плану, пере
выполним бюджет —  построим еще 
больше детских садов, школ, клубов, 
больниц, жилья. Значит, все будем 
жить лучше. Вот почему депутаты, 
особенно члены бюджетно-финансо
вых комиссий, уже сейчас должны 
идти на фабрики, заводы, в органи
зации и заниматься там этой рабо
той.

Дел много. Взять ту же потреби
тельскую кооперацию. Работники ря
да ее магазинов, баз, складов серь
езно больны ротозейством, халатно
стью и другими пороками, приводя
щими к большим растратам, хище
ниям народного добра и денег. Види
мо, кого-то из них надо лечить сред
ствами органов суда и прокуратуры, 
а многих —  силами депутатов, об
щественности. Успеха добьемся в том 
случае, если финансово-бюджетные 
комиссии сельских, поселковых и 
районных Советов депутатов трудя
щихся возьмут под свой контроль

деятельность всех райпотребсоюзов, 
сельпо, магазинов, будут следить не 
только^ За регулярным проведением 
ревизий, но и совместно с комиссия
ми по торговле направлять специаль
ные бригады, которые бы хорошо 
изучали организацию торговли и да
вали свои рекомендации. Это преду
предит многие факты бесхозяйствен
ности.

Большое поле деятельности для 
финансово-бюджетных комиссий в 
лесной промышленности. В прошлом 
году финансовыми органами с лесо
заготовительных предприятий взы
скано 1 .230.000 рублей за лесона- 
рушения. Это тяжелым бременем 
легло на себестоимость продукции. 
Предприятия комбината «Томлес» в 
погоне за кубометрами грубо нару
шают порядок использования лесных 
богатств области, вырубают водоох
ранные зоны, нерационально раз
делывают древесину, захламляют ле
сосеки, губят на больших площа
дях молодой Лес и подрост. А сколь
ко леса гибнет во время сплава!

Лесные доходы в бюджете, особен
но лесных районов, занимают значи
тельное место. Надо обеспечить их 
своевременное и полное поступление.

Навести в лесу государственный 
порядок, организовать наиболее ра
циональное использование природных 
богатств должно помочь депутатам 
недавно организованное независи
мое от комбината «Томлес» управ
ление лесного хозяйства.

А разве не нужен депутатский 
глаз за использованием средств на 
капиталовложения, ссуд и кредитов 
Госбанка? Очень нужен. В одном рай
оне (например, в Кривошеинском) 
действуют два однородных предприя
тия, выпускающие одинаковую про
дукцию. В Кожевниковском райпром- 
комбинате хорошо оборудованный пи- 
мокагный цех из-за недостатка сырья 
используется не на полную мощ
ность. Но, невзирая на это, руково
дители областного управления быто
вого обслуживания проектируют 
строительство пимокатного пеха при 
Кожевниковском комбинате бытового 
обслуживания.

Решительные действия бюджетно- 
финансовых комиссий помогут наибо
лее правильно использовать средства 
капиталовложений.

Депутаты уделяют большое вни
мание благоустройству и улучшению 
бытового обслуживания населения. 
Надо не только строить тротуары, 
огораживать палисадники. Речь идет 
о повышении культуры наших горо
дов, поселков, сея и деревень. И 
здесь совсем не обязательны большие 
капиталовложения. Прежде всего на
до разумно, по-хозяйски использовать 
то, что есть, что отпускается местны
ми Советами, государством. Важно 
находить и пускать в ход местные 
резервы. Средства самообложения 
плюс трудовая активность населе
ния —  вот огромный резерв благо
устройства сел и деревень. Между 
тем в ряде районов —  Томском, 
Верхнекетском, Каргасокском, Зы
рянском, Перво майском я -  значение 
самообложения принижено. Руководи
телям райисполкомов, бюджетно-фи
нансовым комиссиям этих районов 
следует поправить дело со сбором и 
использованием средств самообложе
ния.

Трудно перечислить все стороны 
деятельности финансово-бюджетных 
комиссий. Всегда быть в поиске, во
время замечать и своевременно при
ходить на помощь «заболевшим», ис
пользовать все резервы для успеш
ного выполнения обязательств перед 
бюджетом —  вот главное.

Важен тесный контакт с другими 
постоянными комиссиями. Пожалуй, 
мало будет проку, если, занимаясь 
вопросами торговли, бюджетно-финан
совая комиссия обойдет постоянную 
комиссию по торговле. Или, скажем, 
разбираясь с работой местных пред
приятий, не завяжет контакта с ко
миссией по бытовому обслуживанию 
населения. Содружество в работе с 
другими комиссиями принесет толь
ко пользу.

Н. ЛЫСАНОВ, 
председатель бюджетной комис
сии областного Совета депутатов 
трудящихся.

Тревожно на многих фермах 
колхозов и совхозов области. 
По сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года 
снизились Привесы скота, упа
ли надои молока, растет себе
стоимость продукции.

Разумеется, слабая кормовая 
база серьезно усложнила рабо
ту животноводов. Но и в усло
виях нынешней зимовки маяки 
добиваются хороших показате
лей.

Почему? На этот вопрос, на
пример, шегарекая районная 
газета «Путь к коммунизму» 
попросила ответить управляю
щего Татьяновской фермой сов
хоза «Шегарский» И. Осипова, 
зоотехника П. Слезкина и бри
гадира комплексной бригады 
А. Смактуновича. В странице- 
плакате «Путь к высоким надо
ям молока» они рассказали о 
предсъездовской трудовой вах
те, о том, как коллектив борол
ся за 10 килограммов молока 
от коровы в сутки.

Сплоченной семьей работают 
татьяновекие животноводы. 
Они особенно строго следят, 
чтобы скот ни на минуту не ос
тавался без присмотра. В за
ключение авторы пишут:

«Дело не только в кормах, но 
и в усилиях самих животново
дов, их умений пользоваться ре
зервами, умении преодолевать 
трудности, противопоставлять 
им свою инициативу, хозяйскую 
смекалку, опыт».

Польза подобных корреспон
денций, заметок и выступлений 
передовиков не вызывает сом
нений. Они оставляют замет
ный след, помогают людям до
биваться успехов. А  в условиях 
нынешней зимовки их важность 
возрастает во много раз. Для 
работников животноводства 
сейчас необходима любая кру
пица опыта, инициативы.

Шегарские журналисты стре
мятся больше писать о передо
виках предсъездовского сорев
нования, учить на их примере 
других. Вслед за выступлением 
руководителей Татьяновской 
фермы публикуется корреспон
денция «У  претендентов на 
первенство». • В ней рассказы
вается о людях Мало-Брашн- 
ской фермы колхоза «Гигант», 
Она также одна из лучших в 
районе.

Рассказывая о тех, кто шире 
шагает, газета не захваливает 
людей, не боится показать и их 
промахи.

Пропаганда передовой прак
тики становится повседневным 
делом чаинских журналистов. 
Чаинская районная газета 
«За коммунизм», например, вы
ступила активным организато
ром подготовки кормов к скарм
ливанию. В хозяйствах района 
корма не дрожжевались. Работ
ники редакции вместе с группой 
специалистов побывали в кол
хозе «Прогресс» соседнего Вак- 
чарского района, изучили опыт 
животноводов и настойчиво ста
ли его пропагандировать.

И тем не менее как на стра
ницах шегарской, так и чаир- 
ской газеты вскрываются да
леко не все резервы. Работни
ки животноводства вправе рас
считывать на большее внима
ние и помощь. В этот ответ
ственный период для обще
ственного животноводства край
не редко показывается работа

партийных организаций и групп 
на фермах.

Недооценивают газеты рейды 
печати. Это одно иэ,наиболее! 
действенных средств!пропаган
ды передового опыта*'* крити к и » 
и устранения недостатков. На 
каждой ферме должна побы- j 
вать рейдовая бригада, возмож
но, и не один раз. Наблюдения, -! 
мысли к предложения участни
ков рейдов газета обязана до
вести до широкой общественно
сти, добиваться устранения вы
явленных недостатков.

Хорошее, боевое начало бы
ло v томский районной газеты . 
«Правда Ильича». Первого 
февраля она обратилась к сво
им читателям с призывом при
нять участие в рейдах по про
верке зимовки общественного 
скота. Были созданы рейдовые 
бригады. Они побывали на ряде 
ферм н выступили в газете. 
Тан, селькоры, проверявшие 
Воронинскую и Ново-Михайлов- 
скую фермы, в корреспонден
ции «Почему итоги разные» 
убедительно показали, почему 
НоВомихайловцы отстают от со
седей.

Материалы рейдовых бригад, 
пожалуй, наиболее деловые и 
содержательные по сравнению 
с  другими заметками и коррес
понденциями, напечатанными в 
«Правде Ильича». Но странное 
дело: со второй половины фев
раля газета почти прекратила 
проведение рейдов.

Успех дела решают трудовая 
активность и хозяйский расчет 
каждого работника животновод
ства. Об этом хорошо сказала 
одна из старейших доярок сов
хоза «Чаинский» Е. Я. Трошки
на. •

В своем открытом письме 
«Доярская честь», опублико
ванном 21 января в «Красном 
знамени», Е. Я. Трошкина при
звала своих подруг по профес
сии Поговорить по душам, на
чистоту: «Пусть каждый из нас 
Задаст себе вопрос: а что
лично я сделал для того, чтобы 
ферма была рентабельной? Во 
всем ли я добросовестен?»

Письмо привлекло внимание 
работников животноводства. 
Как сообщила парабельская 

районная газета, оно заставило 
доярок пятой фермы колхоза 
«Россия» о многом подумать й 
откровенно поговорить. Кстати, 
своему сообщению о беседе 
доярок «Ленинская правда» да
ла заголовок «Большой резерв»,
И в то же время она его не ис
пользует активно, не перенесла 
разговор «о  доярской чести» на 
свои страницы. Пусть бы дояр
ки, телятницы, скотники и дру
гие работники рассказали о  том, 
как они преодолевают трудно
сти нынешней зимовки, чем 
встречают XXIII съезд партии, 
как будут трудиться в первом 
году пятилетки. БЫло бы не
верным утверждение, что на 
страницах парабельской газеты 
не выступают животноводы. Вы
ступают, но крайне редко. Этот 
недостаток характерен и для 
многих других районных газет.

Сейчас у работников живот
новодства наиболее ответствен
ный период. Долг газет — ока
зать им всемерную помощь и 
поддержку, объявить решитель
ную борьбу равнодушию и бес
хозяйственности на фермах.
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Из блокнота журналиста

ИЕГОВА ТЕРПИТ ПОРАЖЕНИЕ
Конверт с асиноэоким обрат

ным адресом сначала заставил 
меня удивиться: я уже давно не 
был в этом городе. Но только я 
вскрыл его и взглянул на под
пись, как сразу вспомнил. Как 
же это было?..

Находясь в журналистской 
командировке, я жил тогда в 
асиновской гостинице. Спокой
ный стук в дверь. Так я позна
комился с рабочим лесозавода 
Андреем.

— У нас работала одна де
вушка, — начал он. — Хоро
шая. Но как-то сторонилась лю
дей. Не училась. В кино не хо
дила. Когда узнали, что она 
иеговистка, некоторые стали 
смеяться, и она уволилась. А 
девушка хорошая, — еще раз 
повторил он, — и она может 
погибнуть...

...С адресом, записанным на 
бумажке, я с трудом отыскал 
квартиру девушки — назовем 
ее Валей Ивановой. Дверь 
добротного дома с маленькими 
подслеповатыми окнами оказа
лась, к моему удивлению, не за
пертой. Я вошел в кухню. И 
тут же из комнаты появилась 
девушка.

— Мне нужно Валю...
— Это я.

Покряхтывая, вошел сумрач
ный человек — отец, уоелся, 
кинув взгляд исподлобья.

— Откуда пожаловал?
Узнав, не. смутился.
■— Что ж, говорите, я за 

дочь спокоен. — И ушел. А  Ва
ля и в самом деле не приняла 
моих осторожных попыток за
вести разговор на «опасную» 
тему.

— Мне вас жаль, — убеж
денно говорила она. — Вы гиб
нете. Вы знаете, что движется 
огненное кольцо. Когда оно 
столкнется с землей, настанет 
конец света. Все живое сгорит.

— А  вы?
—  Бог Иегова спасет нас...
Пришлось решиться на край

ность.

СОВЕТЫ ВРАЧА

—■ Валя, Андрей — он любят 
тебя. Он просил передать, что 
в семь часов будет ждать у на
сыпи...

— Вы с ним знакомы? Он 
приехал?— она встрепенулась, 
побледнела, потупилась.

— Что ж, если так угодно 
богу Иегове, приду...

Валя пришла. Мы с Андреем 
хотели увести ее в Дом культу
ры. И она пошла было, но пе
ред самым входом останови
лась.

— Видишь, как здесь весе
ло, — заговорил Андрей. — 
И девушек много. А ты боялась.

Валя как-то исподлобья огля
дела залитый светом зал, вслу
шалась в разноголосый шум мо
лодежи. Она, кажется, даже за
была о час. Но вдруг вся сжа
лась, опустила глаза и стала 
прятаться за спины людей.

— Что с гобой?
•— Он здесь. Он же расска

жет всем. И тогда сестры и 
братья изгонят меня, — шеп
тала она, стараясь пробраться 
к выходу.

Прямо на нас шел человек лет 
тридцати. Высокий, широкопле
чий, с лицом, попорченным ос
пой. Маленькая челка спадала 
на лоб. прикрывая глубокие 
морщины.

— Где она? — спросил ши
рокоплечий, — где эта овца за
блудшая?

Мы оглянулись. Вали уже 
не было на месте. Андрей по
краснел и шагнул вперед, при
нимая вызов.

— Что вам от нас нужно?
Широкоплечий повернулся

и напоавился к выходу.
...Валю догнали на улице. 

Она плакала. Мы молча шли 
рядом, проклиная этот вечер и 
нашу неумную затею. И этого 
человека. Кто он? Иеговист? 
Тогда почему в клубе? У Вали 
мы не спрашивали. Но она, так
же тихо всхлипывая, сама заго
ворила о нем.

Появился он у них в прошлом 
году. Сказал, что послан Него-

П Р О Г У Л К А
Иван Петрович быстро вскочил с 

постели, посмотрел на часы и ах
нул: четверть девятого. Сегодня уж 
не до зарядки. Наскоро умывшись, 
он буквально на ходу выпил ста
кан чаю, проглотил кусок хлеба с 
колбасой и выбежал на улицу.

Народу на трамвайной останов
ке собралось много. И когда подо
шел трамвай, все бросились к две
рям. Иван Петрович вместе с дру
гими еле-еле втиснулся в вагой. 
Впопыхах Иван Петрович не при
готовил трехкопеечную монетку, 
как он обычно делал. И достать ее 
из бумажника тоже не мог — так 
плотно был стиснут со всех сторон.

— Граждане, приготовьте биле
ты для проверки, — послышался 
голос с передней площадки.

Иван Петрович попытался до
стать бумажник, но не тут-то бы
ло: на него закричали со всех сто
рон, чтобы не толкался.

Словом, с испорченным настрое
нием, помятыми боками, оторван
ной пуговицей Иван Петрович вы
валился из вагона и побежал к про
ходной завода.

.«И  ехать-то всего три останов
ки,— горько думал он, — а сколь
ко за это время намучаешься. Луч
ше буду пешком на работу хо
дить».

Теперь он вставал на полчаса 
раньше, не спеша собирался и че
рез полчаса спокойно входил в про
ходную. Прогулка по утреннему 
морозному воздуху бодрила, ды
шалось легко и свободно. Все пуго
вицы были целы, и в контору Иван 
Петрович входил в очень хорошем 
настроении.

— Прогулка по морозному све
жему воздуху, брат, великая вещь, 
►— говорил он своему соседу.

Да, Иван Петрович прав. Про
гулка по свежему воздуху — хо- 
jponiee лекарство от многих неду
гов. Но многие томичи просто раз
учились ходить пешком. Иному и 
ехать-то одну— две остановки, но он 
будет в ожидании транспорта сто
ять на морозе двадцать минут, по
том ехать, вися на подножке.

О таком человеке можно сказать 
одно — он растратчик своего здо
ровья. Сколько человек еще до 
начала работы волнуется, возму
щается транспортными неурядица
ми, сколько неприятностей испыты
вает, пока доедет до места.

Мы, врачи, отнюдь не против со
временных способов передвижения. 
Нужны и автобусы, и трамваи, и 
такси. Но езда на транспорте, с 
врачебной точки зрения, оправды
вается только на далекие расстоя
ния.

Всем известно, что ходьба зака
ляет организм, что для любого че
ловека она так же необходима, как 
сон, еда, питье. Во время ходьбы в 
работе участвует большая группа 
мышц тела, полной грудью дышат 
легкие, тренируется сердце.

Для тех, кто ежедневно ходит 
час, два, три, не страшны ожире
ние организма, кардиоспазмы, ин
фаркт миокарда, эмфизема легких 
и многие другие легочные и сер
дечно-сосудистые заболевания.

Ходьба полезна для всех. Даже 
для больных тяжелыми пороками 
сердца. Конечно, при этой болезни 
ходьбой нельзя злоупотреблять. 
Кто бывал в Кисловодске или на 
других подобных курортах страны, 
тот знает, что там ходьбой по гори
стой местности лечат больных с 
сердечно-сосудистыми, заболевания
ми. После месячного курса такого 
лечения люди становятся неузнава
емыми: полные сбрасывают вес, 
сердечники не жалуются на одыш
ку и чувствуют себя хорошо.

Прогулка пешком полезна и для 
тех, кто жалуется на болезни ног. 
Больных, страдающих облитери
рующим эндоартереитом, особенно 
в начальный период болезни, ра
циональная ходьба лечит. Быстрая 
ходьба тренирует нервную систему, 
сердце, сосуды. И нам, врачам, ча
сто приходится слышать от мно
гих больных, что исцеление на
ступило у них именно вследствие 
движения. Недаром ведь говорят, 
что в движении — жизнь, что от 
жизни нельзя отнять движение.

Пусть читатель не думает, что 
эта статья написана с хитростью: 
при помощи врачебного совета за
ставить людей ходить пешком и 
этим в какой-то мере разгрузить 
городской транспорт в часы «пик». 
Просто жаль, что многие томичи, 
особенно молодежь, пренебрегают 
таким необходимым средством 
укрепления своего здоровья. Все 
видные ученые, такие, как извест
ный наш профессор Д. Д. Яблоков, 
все долгожители, такие, как 160- 
летний азербайджанский крестья
нин Ширали Мислимов, двух-трех- 
часовую прогулку в любую погоду 
считают обязательной. Как сообща
лось в «Правде», Ширали Мисли
мов ежедневно при любой погоде 
проходит пешком около 10 кило
метров. А  многие наши молодые 
томичи не могут без помощи авто
буса или трамвая преодолеть и пя
тисот метров.

Не пренебрегайте, товарищи, ут
ренними и вечерними прогулками!

Н. ДИКОВ, 
врач.

вой, чтобы собрать воедино все 
стадо людское. Говорил много 
непонятных слов, называл ка- 
кие'-то нерусские фамилии. По
том из чемодана достал пачку 
журналов «Башня стражи». 
Прочитал несколько выдержек.

. Мать с отцом сидели у стола и 
с благоговением рассматривали 
гостя.

— Как вы выполняете свя
тые заветы? Много человек уш
ло в армию? — строго спросил 
посланник.

— Худо с молодыми. Не слу
шают. По молодости губят свои 
души.

— Ты, брат, конкретнее го
вори. Об этом я сам знаю.

— Пилюгин двоих проводил, 
вертопрах Савелий гоже отпра
вил своего. Только Семенов 
Пашка улизнул, — докладывал 
отец.

— Так, так,— качал головой 
гость. — Разберемся. Утром 
оповести всех, чтобы пришли. 
Будем души лечить.

Сн прожил у Ивановых 
больше недели. И все это время 
вечерами читал собравшимся 
«Башню стражи» — «для очи
щений душ» заблудших. За это 
«сестры» и «братья» уплатили 
ему кругленькую сумму. Вско
ре гость исчез. А  через полгода 
объявился снова. На этот раз 
он не читал никаких пропове
дей, а вел какой-то скрытый 
разговор с родителями. Как-то 
отец сказал Вале:

— Богу угодно, чтобы ты ста
ла женой святого.

Валя покорно наклонила го
лову. Она с детства знала: раз 
богу Иегове угодно, значит, так 
и надо.

— Сестрица, — сказал «свя
той». — Я завтра уеду. А вер
нусь — поженимся.

С тех пор прошло много вре
мени. Валя уже стала забывать 
о кем. И вот сегодня, впервые 
придя в клуб, встретила снова.

На следующий день я уехал 
и не узнал, что произошло даль

ше. И вот — письмо. Андрей 
писал, что он регулярно видел
ся с Валей. Она стала меньше 
дичиться, с удовольствием вспо
минала, как они когда-то ходи
ли вместе в первый класс. Сме
ялась, вспомнив, как ссорились 
из-за чеонильницы. Но стоило 
заговорить о вере,— умолкала, 
надвигала до бровей платок и 
долго смотрела куда-то в сторо
ну. Андрей не торопил ее. Он 
чувствовал, что девушка что-то 
решает.

Однажды, когда она уже вто
рой раз тайком от родных схо
дила с ним в кино, он решил 
предложить ей книгу.

— Вот Иегова не разрешает 
читать мирские книги, — • сказа
ла она. — Да и дома увидят. 
Андрей, а не накажет ме
ня Иегова? Только правду, толь
ко скажи правду!..

На следующее свиданье она 
не пришла. Андрей узнал, что 
дома, «прознав про грехи», Ва
лю наказали: на три дня привя
зали на холодном сеновале без 
пищи и почти без воды. В по
следнюю ночь Валя убежала...

«Никто сейчас не знает, где 
она, — писал Андрей. — И я  
даже не знаю, куда обратиться. 
Но я найду ее, чего бы это ни 
стоило».

Прошло два года. Я работаю 
в другой газете, в другой обла
сти. В Томск я приехал на заоч
ную сессию. И вдруг на улице 
встретил Валю. Она уже не ка
залась такой робкой, какой 
помнилась по асиновским встре
чам.

— От родителей я давно уш
ла. Работаю на заводе...

— А  Андрей?..
Валя вспыхнула.
— Здесь он, в политехниче

ский поступил...
Значит, потерпел все-таки по

ражение суровый бог Иегова. 
Его победил Андрей — простой 
рабочий парень. Победила лю
бовь. Победила жизнь.

Н. ГУРЕНКОВ.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ВЫПОЛНЕНЫ
В марте прошлого года изби

ратели Старо-Ювалинского 
сельсовета Кожевниковского 
района дали своим депутатам 13 
наказов по благоустройству се
ла. Прошел год с того времени. 
Все наказы депутаты выполни
ли.

По желанию избирателей в 
Новой Юзале проведен водопро

вод, огорожены школа и мед
пункт в селе Зайцеве, построе
ны мастерская при Зайцевской 
школе и трехклассная школа в 
Старой Ювале. В Старой Юва- 
ле открыты дежурный магазин 
и парикмахерская. Жители До
вольны работой своих депута
тов.

И. МОИСЕЕВ.

ПРЕМИИ БУШУЕВСКИМ Ш КОЛЬНИКАМ
Учащиеся Бущуевской восьми

летней школы Шегарского района 
в 1964 году за сбор березовой поч
ки и другого лекарственного и тех
нического сырья получили премию. 
Т'огда ребята приобрели на эти 
деньги радиолу. На днях заготкон

тора райпотребсоюза пывела итоги 
сбора дикорастущего сырья за ми
нувший год. Бушуевской школе 
снова присуждена первая премия в 
сумме 100 рублей. Сейчас ребята 
покупают бильярд и музыкальные 
инструменты.'

Н. ПАНЬКОВ.

На экране—молодая поэзия
В целях привлечения моло

дых поэтических дарований к 
созданию произведений о ком
сомоле и советской молодежи, 
для выявления новых поэтиче
ских талантов ЦК ВЛКСМ и 
Государственный комитет по 
радиовещанию и телевидению 
при Совете Министров СССР 
проводят всесоюзный телевизи
онный фестиваль молодой поэ
зии, посвященный XV съезду 
комсомола. Название фестива
ля — «Я хочу, чтоб к штыку

приравняли перо». Первый тур 
телесмотра молодых поэтиче
ских сил проходит в областях. 
Для участия в работе жюри фе
стиваля в Томск по  командиров
ке ЦК комсомола приехал из
вестный советский поэт Л. Н. 
Кондырев. Вчера молодые поэ
ты — . томичи С. Заплавный, 
А. Соловьев, колпашевец 
Ю. Климов и другие— выступи
ли перед томскими телезрите
лями.

В. КАПОВ.

Г Г  ,г •! 2  I: Ы  Щ Е  1

Последние старты зимы
Два дня снежные трассы Сте- 

пановки служили ареной борь
бы лыжников «Урожая». 
Спортсмены соревновались 
за право получить послед
ние в этом сезоне переходящие 
призы, ленты чемпионов, 
почетные грамоты. Эстафету 
4 х Ю  км выиграла мужская 
команда сельхозтехникума 
(В. Калабин, А. Зайцев, Н. Ма
каров, А. Чвырев). Женскую 
эстафету 3 x 3  км тоже выигра
ли физкультурницы техникума. 
В лыжных гонках у женщин 
первыми были учащаяся сель
хозтехникума Н. Нуждина 
(5 км) и преподаватель Рыба- 
ловской средней школы Г. Ки-

С Е В Е Р Н Ы Й  м о т и в . Рис. М. Владимирова.

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
24 марта — «Сегодня и ежедневно».
25 марта — «Мадридская сталь».
Начало спектаклей — в 19 час. 30

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Д вадцать лет 
спустя»  — 9-30, 11-20, 13-10, 15,
16-50. 18-40, 20-30, 22-20. Ж урнал  
«Осенняя баллада».
М алый зал — «Встречи с Игорем 
И льинским » — 9-30, 11-20, 13-10, 
15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Подвод
ны м и тропам и» , «У  скал  М онпе- 
рона», «Ловцы трепангов» , «На 
воде и псд водой» — 10-45, 13,
15- 15, 17-30, 19-45, 22. «Встречи 
с С ибирью » — 9-40, 11-15. 14-10,
16- 25, 18-40, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Двадцать лет 
спустя»  — 10-45, 12-30, 14-15, 16,
17- 45, 19-30, 21-15. На удлинен
ном сеансе демонстрируется 
фильм «Кам ни н хлеб».
Для детей — С борнин фильмов
— 9.
Зеленый зал — «Двадцать лет 
спустя»  — 9-30, 11-15, 13, 14-45,
16- 30, 18-15, 20, 21-45. На удли
ненном сеансе демонстрируется 
фильм «К а м н и  и хлеб».

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Д вадцать лет 
спустя»  — 10. 11-45, 13-30, 15-15,
17- 10, 18-55, 20-40, 22-25.
М алый зал — «Цари» — 11-30, 
13-10, 14-50, 16-30, 18-10, 19-50,
21-30. На удлиненном сеансе де
монстрируется «Р епортаж  с фе
стиваля». «У пр ям ая  девчонка» — 
9-10, 10-20.

«ПИОНЕР»
— С борник м ул ь ти п л и ка ц и о н н ы х  
ф ильмов — 9-30, 10-40, 11-50, 13. 
«А нтош а Р ы бкин»  — 14-10, 15-25, 
16-40. «Дети моря» —17-55, 19-45, 
21-35. Фильм для взрослых.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «А леш а П тицы н  вы рабаты 
вает хар акте р»  — 17. «Дети мо
ря» — 19, 20-40. Фильм для
взрослых

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 24 марта 

17.30. Экра.ч — ш ко л ьн и ка м . 17.50. 
Населению о гражданской обороне. 
18.00. Труженикам сельского хозяй
ства. 18.30. Фильм-концерт на музы
ку Д. Шостаковича «Казнь Сте
пана Разина». 19.00 Новая кинохро
ника. 19.10. Неделя си б и р ско го  теле
видения». Показывает Томск. 20.10. 
Новости. 20.30. Лучшие фильмы со
ветского кино. «Баллада о солдате».
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С 28 марта на экраны Томска и области выходит новый ху- а 
! дожественный фильм

.ИДУ НА *

Этот фильм посвящен людям науки. Герои его — молодые 5 
ученые, их старшие товарищи и учителя. В острых столкнове- я 

Е ниях с чиновниками и карьеристами от науки раскрываются s 
Е сильные и сложные характеры героев, утверждается то новое, s  
а что внесли в нашу жизнь XX и XXII съезды КПСС, 
а Производство киностудии «Ленфильм». Авторы сценария :
а Д. Гранин, С. Микаэлян, 
а Режиссер-постановщик Сергей Микаэлян.
SinpiiiimnnimininiiniiiiiiiiinniniiiiiiiimmiinmiiiiiirtmiiiimimnminmninB

Томская дистанция пути примет 
на работу: путевых рабочих, шла
ковщиков, плотников, рамщика, 
мостовых слесарей, кузнецов 
и молотобойцев ручной ковки.

Иногородние обеспечиваются
жильем.

Обращаться: г. Томск 2, дистан
ция пути, отдел кадров. 4 — 1.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ НАУЧНО-ИССЛЕДОВА
ТЕЛЬСКИХ И ПРОЕКТНО-КОНСТРУКТОРСКИХ ОРГАНИ
ЗАЦИИ, ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИИ, ВЫСШИХ и  

СРЕДНИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ

Впервые в Сибири в г. Новосибирске с марта открылся ма
газин-салон «Приборы». За наличный расчет и по безналичному 
расчету будут продаваться приборы, аппаратура и оборудование 
отечественного производства.

Магазин принимает предварительные заказы на необходимые 
приборы и осуществляет торговлю на комиссионных началах.

Адрес магазина: г. Новосибирск 24, улица Мира, 30, магазин- 
салон «Приборы».

Завод «Томкабель» приглашает 
на работу: квалифицированных
электромонтеров и слесарей по ре
монту технологического оборудова
ния, дворников и рабочих на авто
машину, рабочих-женщин для ра
боты в цехах, токарей по металлу 
и подсобных рабочих.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, останов
ка трамвая . «Соляной переулок», 
бюро пропусков. 2— 1!

К СВЕДЕНИЮ ВОДИТЕЛЕЙ Г. ТОМСКА — 
ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ВЛАДЕЛЬЦЕВ 

АВТОМОТОТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ И ШОФЕРОВ 
МЕЛКИХ АВТОХОЗЯЙСТВ НЕТРАНСПОРТНЫХ 

ОРГАНИЗАЦИИ
В период проведения в г. Томске месячника безопасности 

движения до 16 апреля 1966 года ежедневно для вас прово- 
дя.тся консультации по правилам движения.

Консультации проводятся! в Томской автошколе (улица Про- 
летарская, 52) ежедневно, кроме воскресенья, с 18 часов: в 
автомотоклубе (проспект имени Ленина, 140) ежедневно, кро
ме понедельника, с 18 часов, в воскресенье с 12 часов.

Госавтоинспекция.

Авторемонтный завод приглаша
ет на работу токарей, слесарей- 
инструменталыциков, слесарей по 
ремонту оборудования, газоэлек- 
тросварщиков, техника-строителя, 
техника-электрика, квалифициро

ванного слесаря, жестянщика-кро- 
вельщика, печника, шлифовщи
ков коленчатых валов, слесаря- 
дизелиста.

Обращаться: г. Томск, авторе
монтный завод, отдел кадров (ав
тобусный маршрут №  6).

лина (8 км). Пятнадцатикило
метровую дистанцию у мужчин 
выиграл рабочий Парабельского 
леспромхоза П. Новосельцев, а 
тридцатикилометровую — ма
стер спорта А. Чвырев (сель
хозтехникум). п. стоякин.

В Москве состоялись лыжные 
соревнования спортсменов тех
никумов Главного управле

ния геодезии и картографии при 
Совете Министров СССР. В них 
принимала участие команда 
Томского топографического тех
никума. Томичи выступили ус
пешно, заняв общее первое ме
сто и оставив позади лыжников 
Москвы, Ленинграда, Киева и 
других городов. Наши Л. Яки
мова, Т. Колокольцева, Г. При
стяжная были первыми в эста
фете 3 x 3  км, юноши заняли 
второе место в эстафете 
4 x 5  км. Томич Валерий Порт- 
нягия выиграл десятикиломет
ровую гонку, а член нашей 
команды Г. Никифорова заняла 
третье место в гонке на дистан
цию в 5 км.

А. ПЕТРОВ.

Больше 500 юных лыжников 
Томска разыграли первенство 
в зачет круглогодичной спарта
киады школьников. Среди деся
тилетних школ первое место за
няли лыжники 50-й школы, сре
ди восьмилетних школ — уча
щиеся 35-й школы. Больше 250 
участников соревнований вы
полнили разрядные нормативы.

X. ВОЛОДИН.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Счетоводно-бухгалтерская шко
ла производит прием на курсы 
счетоводов, бухгалтеров, операто
ров и повышения квалификации 
старших бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск 3, пере
улок Макушина, 14. 2— 2

Для пеовичных организаций 
ДОСААФ имеются в продаже мо
тоциклы К-250, К-175, ИЖ-60,
запасные части к ним, резина для 
автомобилей ГАЗ-51, 53, ЗИЛ-164, 
«Москвич», «Волга», малокали
берное оружие, акваланги и мото 
циклетная ре*ина К-175.

Обращаться: г. Томск 1, пло
щадь имени В. И; Ленина, 3, те
лефон 42-34. 2 — 1.

Томская областная база «Сель
хозтехника» приглашает на работу 
юрисконсульта.

За справками обращаться по те
лефону № 66-89, к старшему юри
сту.

Здесь же требуются: грузчики, 
кладовщики, упаковщицы на скла
ды автомобильных и тракторных 
запасных частей, на строительство 
— техники-строители на должность 
мастеров, каменщики, штукатуры, 
механик по механизации погрузо- 
разгрузочных работ.

Справки можно получить по те
лефонам №№ 35-94 и 22-62.

3 — 3

Автотранспортному объедине
нию «Томскстройтранс» для рабо
ты в автобазах требуются: шо* 
феры 1-го, 2-го и 3-го классов на 
самосвалы, бортовые и полуприце
пы, слесари-агрегатчики, слесари 
по оборудованию, токари, мото
ристы, автоэлектрики, электро
сварщики, аккумуляторщики, мед
ник, баллонщики и разнорабочие.

Здесь же принимаются ученики 
автослесаря с переподготовкой на 
шофера 3-го класса.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240 «а»,
отдел кадров. 3 — 1.

Томскому гортопсбыту требу
ются экскаваторщик и рабочие на
склады.

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца М. Горького, 30, к директору.

2 — 1.

ВНИМАНИЮ 
ВЫПУСКНИКОВ 

J СРЕДНИХ ШКОЛ и в с е х  ' 
\ ЛИЦ. ПОСТУПАЮЩИХ в  ; 

ВУЗЫ В 1966 ГОДУ
i
1 Томский инженерно-строи- { 
I тельный институт организует с J 
( 1 апреля цикл лекций по мате- j 
J Матике и физике (в объеме / 
{ средней школы) для всех жела- J 
I ющих поступить в институт в { 
{ 1966 году. {
! Лекции проводятся ежене- j 
{ дельно по средам и пятницам с ! 
; 16 часов по адресу: г. Томск 3, ) 
! переулок Макушина, 7, акто- {
! RT.TT, ЛЯП *
!

j

Приемная комиссия.

Объединению предприятий
строительных материалов на посто
янную работу требуются: инжене
ры и техники-строители, мастера 
по сборному железобетону, контро
леры в отдел технического конт
роля, товароведы, техник-теплотех
ник, крановщики.

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 238, отдел 
кадров. 3 — 1

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики, электро- 
кики и автоматики при Томском 
политехническом институте требу
ются газоэлектросварщики, инже
неры-механики на конструкторскую 
работу, инженеры-электрики, ма
шинистки.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2-а, корпус 
11, отдел кадров. 2 — 1

Томскому монтажному участку 
Новосибирского монтажного управ
ления № 53 треста «Сибсантех- 
монтаж» требуются слесари-сантех
ники.

Обращаться: г. Томск 3, пе
реулок Пушкина, 9, с 9 до 17 час. 
(ехать на трамвае № 2, на автобу
сах Ш  6, 2, 8, 18, до останов
ки «Телецентр»). 2— 1

Базарно-рыночному управлению 
на работу требуются: весовщики, 
уборщики рынков, мясоруб, коче
гар на временную работу, ассени
затор.

Обращаться: г. Томск 1, пло
щадь имени В. И. Ленина, 4, уп
равление рынками.

2 — 1

Областному ремонтно-строи
тельному тресту срочно требуют
ся: начальник проектно-сметной 
группы, инженер-сметчик, инже

нер-проектировщик, старший инже
нер производственно-технического 
отдела, инженеры производственно
технического отдела, грузчики- 
строповщики.

Обращаться: г. Томск 27, улица! 
Большая Подгорная, 212, в отдел 
кадров. 3 — 1

Спецуправлению « Гидродор- 
мост» на постоянную работу требу
ются: аккумуляторщик-автоэлек
трик, электромонте'ры, токари, ма
шинисты установок по выпуску ас
фальта, слесари по дизелям и ав
томобилям, мотористы на мотор
ные катки, бульдозеристы, экска
ваторщики, разнорабочие (мужчи
ны).

Обращаться: г. Томск 3, переу
лок Школьный, 6, телефон 39-93.

3 — 1
Томскому объединению «Обл- 

межколхозстрой» для работы в рай
онах области требуются инженеры 
и техники-строители на должности 
главных прорабов и мастеров уча
стков строительных управлений.

Квартирами обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск 50, про

спект имеии Ленина, 102.
2 — 1

Подписному и розничному агент
ству «Союзпечать» срочно требу
ются заведующий книжно-журналь
ным складом и заведующий рознич
ным агентством (зарплата 86 руб.). 
• Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 93. 2 — 1

Дирекция Томского геолого
разведочного техникума (быв
шего индустриального) пригла
шает выпускников техникума 
на традиционный

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ.

Вечер состоится 28 марта 
1966 года, в 17 часов, в поме
щении Дома культуры завода 
«Томкабель» (площадь Соля
ная).

Чулымскому техническому уча
стку и Беляйской судоверфи тре
буются на постоянную работу ра
бочие с последующим обучением 
по специальностям: котельщики,
слесари, электросварщики и рабо
чие для работы на флоте.

Жилая площадь предоставляет
ся.

Обращаться в отдел кадров по
селка Веляй Первомайского рай
она. 2— 1.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕ
ЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ И 

ОРГАНИЗАЦИИ
Томская металлобаза пред

лагает всем фондодержателям 
до 30 марта обеспечить полу
чение металла и металлоизде
лий по фондам 1-го квартала, 
а по метизам— по фондам 1-го 
полугодия. -2— 2

Сельскохозяйственному технику
му требуются: секретарь-машинист
ка и в кабинет химии — лаборант.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 19.

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой» тре
буются: главный механик, техники- 
сантехники, буровики, слесари-во
допроводчики, автоэлектрослесарь, 
автокрановщики, газоэлектросвар
щики, заведующий складом, груз- 
чики-строповщики.

Здесь же производится прием 
на 3-месячные курсы слесарей-сан- 
техников.

Обращаться: г. Томск 50, переу
лок Батенькова, 3, комната 81, те
лефон 33-24.

3 — 1

f l a p f c i
■ р ш и щ иш
Т  Т О М С К »

Телеф оны: ответ, се кр е та р я — 31-19, 
секретариата — 47-40: Отделов: пар
тийной  ж и зн и  — 52-23, пр опаганды  
—47-45, пр ом ы ш ле нно сти , строитель
ства и тран спо рта  — 37-75, сел ьско 
хозяй ственно го  — 37-39, н а у ки  и 
ш кол  — 42-46. сове тско го  строитель
ства и оыта — 37-77, писем  и озб- 
сел ько ровской  сети — 37-38 и 31-47, 
инф орм ации — 51-61, б ухга лте ри и  и 
отдела о б тл в "р н и й  — 37-36, стеногра- 
•ьмгтин — "7 0 2 .

е. Томен 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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